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ВДОХНОВЛЯЮЩИЙ ПРИМЕР 
КОММУНИСТОВ и КОМСОМОЛЬЦЕВ
Труженики колхозной деревни 

области, воодушевленные истори
ческими решениями декабрьского 
Пленума ЦК КПСС, взяли на себя 
высокие обязательства по дальней
шему развитию сельского хозяй
ства. Борьба за осуществление 
обязательств второго года семилет
ки определяет сейчас жизнь всех 
трудящихся области. Этому подчи
нена и деятельность областной 
партийной организации, каждого 
члена партии.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС 
указал конкретный путь к дости
жению новых успехов в развитии 
сельског'' хозяйства. Главное сей
час состс ат в том, чтобы, опираясь 
на опыт передовиков, привести в 
действие поистине могучие резер
вы сельского хозяйства.

У нас в области есть все воз
можности для успешного выполне
ния взятых обязательств, для рез
кого увеличения производства и 
продажи государству продуктов 
сельского хозяйства. Задача со
стоит в том, чтобы полнее исполь
зовать эти резервы и возможности.

В эти дни с замечательной ини
циативой выступили передовые 
люди области, изъявившие жела
ние принять личное участие в 
борьбе за увеличение производства 
продукции сельского хозяйства. В 
партийные организации области по
ступают заявления от трудящихся 
с просьбой направить их на посто
янную работу в колхоз, на отста
ющие участки общественного хо
зяйства.

Вдохновляющий пример в этом 
показывают коммунисты и комсо
мольцы. На днях партийное бюро 
спичфабрики «Сибирь» одобрило 
патриотический почин рабочего 
коммуниста Михаила Алексеевича 
Михайлюка, решившего вместе со 
всей семьей выехать на постоян
ную работу в колхоз.

Позавчера бюро Томского гор
кома КПСС утвердило решение 
партийной организации завода ре
жущих инструментов о приеме в 
члены КПСС токаря тов. Фоми
ной. Молодая коммунистка озна
меновала это важное событие в 
своей жизни патриотическим почи
ном — изъявила желание пойти 
на работу в колхоз.

Как настоящие патриоты своей 
Родины, для которых интересы об
щего дела превыше всего, посту
пили и другие коммунисты — за
ведующий отделом колхозного 
строительства Кожевниковского 
райисполкома тов. Клюев, товаро
вед райпотребсоюза тов. Хаймо- 
вич, подполковник запаса тов. Бу
гаев, обратившиеся в Кожевников- 
ский райком КПСС с просьбой на
править их на работу в колхозы.

На недавно состоявшейся IX об
ластной партийной конференции 
делегаты конференции горячими 
аплодисментами встретили заявле
ние зоотехника колхоза «Ясный 
путь» Кривошеинского района чле
на партии В. Рожковой о ее реше
нии возглавить один из отстающих 
колхозов области. Недавно кол
хозники колхоза «Ясный путь» 
избрали ее председателем колхоза.

Подобные поступки — пример 
того, как коммунист должен отно
ситься к вьшолнению партийного 
долга. Он не ждет специального 
поручения, а сам старается опре
делить, где его место в общей 
борьбе, где он сейчас наиболее ну
жен. Даже тогда, когда приходит
ся преодолевать немалые трудно
сти, выполняя решения партии, 
поступиться некоторыми удобства
ми в интересах общего дела, ком
мунист проявляет высокую созна
тельность. Это— неотъемлемое ка
чество члена партии.

Коммунист — это ведущий масс. 
Вот почему пример коммунистов 
всегда находит широкое распро
странение и горячую поддержку у 
советских людей. Перв>[.ши после
довали почину коммунистов ком
сомольцы. Патриотическое заяв
ление с просьбой направить на ра
боту в колхоз поступило в Томский 
горком КПСС от комсомольца 
электромеханического лавода тов. 
Попова. Решила трудиться на кол
хозной свиноферме се.кретарь Бак- 
чарского райкома BJiKCM Вален
тина Рыжкова.

Их примеру след;^ют многие 
представители нашей, славной мо
лодежи. В колхозе, на животновод

ческой ферме — наше место в 
борьбе за претворение в жизнь 
предначертаний партии по даль
нейшему развитию сельского хо
зяйства, — решили кондуктор 
Томского трамвайного треста Ва
лентина Семенова, бакчарцы — 
художественный руководитель До
ма культуры Галина Вохнина, де
сятник Подольского лесозаготови
тельного пункта Нелли Александ
рова, заведующая библиотекой Ма
рия Попова и многие другие моло
дые патриоты.

В их благородных поступках 
ярко проявились высокие мораль
ные качества нового человека 
коммунистического общества, вос
питанного Коммунистической пар
тией. *

Борьба за выполнение обяза
тельств, заданий семилетки тре
бует от колхозных партийных ор
ганизаций правильной расстановки 
коммунистов в колхозном произ
водстве. Замечательное явление 
сегодняшнего дня — решение мно
гих сельских коммунистов пойти 
на отстающие участки работы. 
Страстным желанием поднять от
стающую отрасль общественного 
животноводства — свиноводство 
продиктовано решение освобож
денного секретаря партбюро кол
хоза имени Мичурина Туганского 
района тов. Кабышева перейти на 
работу на свиноводческую ферму.

В партийной организации колхо
за «Наша Родина» Кожевников
ского района 22 коммуниста. До 
последнего времени только один из 
них работал в животноводстве. Об
суждая итоги работы декабрьского 
Пленума ЦК КПСС и задачи парт- 
оргашзации, коммунисты отмети
ли это как серьезный недостаток в 
работе парторганизации. Партий
ное собрание единодушно приняло 
решение направить на работу в 
животноводство 70 процентов чле
нов партийной организации. Бри
гадир полеводческой бригады ком
мунист Иван Александрович Ро
дионов изъявил желание работать 
свинарем.

Решил последовать почину знат-. 
ных свиноводов страны тракторист 
колхоза «Рассвет» Зырянского 
района тов. Бренинг. Перейдя на 
работу на свиноводческую ферму, 
он взял обязательство во втором 
году семилетки вырастить 1.000 
свиней. Он уже приступил к вы
полнению своих обязательств.

Эти примеры ярко свидетельст
вуют о все нарастающей творче
ской активности и инициативе тру
дящихся в борьбе за выполнение 
решений декабрьского Пленума 
ЦК КПСС.

Горкомы, райкомы КПСС, пер
вичные партийные организации 
должны всемерно поддерживать 
инициативу коммунистов, комсо
мольцев, передовой молодежи, 
изъявивших желание работать на 
отстающих участках колхозного 
производства. Необходимо органи
зовать широкое разъяснение их 
славного примера, ширить число 
их последователей. Очень важно 
создать все условия для их пло
дотворной работы и жизни на но
вом месте, оказать всемерную по
мощь в выполнении их обяза
тельств.

В своем выступлении на де
кабрьском Пленуме ЦК КПСС тов. 
Н. С. Хрущев говорил, что вопрос 
о кадрах, их правильной расста
новке, воспитании и умелом ис
пользовании — это главный воп
рос во всей нашей работе. Это 
указание должно быть в центре 
внимания партийных организаций. 
Необходимо укрепить опытными 
кадрами, и прежде всего коммуни
стами и комсомольцами, отстаю
щие отрасли колхозного производ
ства и, в частности, животноводст
во. Нужно правильно расставить 
силы коммунистов в колхозах с 
тем, чтобы каждый участок обще
ственного хозяйства находился под 
постоянным партийным влиянием. 
Следует шире использовать раз
нообразные формы учебы кадров, 
постоянно заботиться о внедрении 
в производство передовых методов 
труда.

Долг каждого коммуниста и ком
сомольца — принять активное уча
стие в борьбе за подъем всех от
раслей сельского хозяйства, за до
срочное выполнение обязательств 
и планов второго года семилетки.

ПриезД в Москву делегации 
Академии наук Китая

в Москву прибыла Делегация Ака
демии наук Китайской Народной 
Республики для подпи';:ания плана 
сотрудничества на 1960 год в соот
ветствии с соглашением между ака
демиями наук СССР и КНР,

В делегацию, возглавляемую глав
ным секретарем Акаде^аии наук Ки

тая Пэй Ли-шэнем. входят извест
ные ученые, работающие в области 
физики, химии. вычислительной 
техники.

Кроме Москвы, делегация посетит 
также научно-исследовательские
организации Ленинграда и Новоси
бирска. (ТАСС).

Делегация Общества китайско- 
советской дружбы прибыла в Москву

На празднование 10-й годовщины 
со дня подписания договора о друж
бе. союзе и взаимной помощи между 
Советским Союзом и Китайской На
родной Республикой в Москву при
была делегация Общества китайско- 
советской дружбы. Делегацию воз

главляет член НК Коммунистической 
партии Китая, член Постоянного ко
митета Всекитайского собрания на
родных представителей, заместитель 
председателя Всекитайской федера
ции профсоюзов Лю Чан-шэн.

(ТАСС).

Прибытие Н. С. Хрущева 
в Ташкент

ТАШКЕНТ, 10 февраля. (ТАСС). 
Сегодня в Ташкент прибыл Предсе
датель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев, направляющийся в 
Индонезию с визитом дружбы по 
приглашению президента и премьер- 
министра Республики Индонезии Су- 
карно.

Во второй половине дня в аэропор
ту собра.чись делегаты открывшегося 
сегодня XV съезда Компартии Узбе
кистана, многочисленные представи- 
те.чи коллективов промышленных 
предприятий, учреждений и учебных 
заведений города, посланцы городов 
и сел республики.

Над аэродромом появляется воз
душный лайнер «ИЛ-18». Проходит 
несколько минут, и самолет подру
ливает к  зданию аэровокзала. 
Н. С. Хрущев выходит на трап, при
ветливо машет рукой. Гремят апло
дисменты. Навстречу к нему устрем
ляются пионеры с букетами цветов.

Никита Сергеевич тепло здоро
вается с руководящими партийными 
и советскими работниками респуб
лики. Он узнает среди встречающих

прославленных мастеров советского 
хлопководства, обнимает трижды Ге
роя Социалистического Труда X. Тур- 
сункулова, дважды Героя Социали
стического Труда Ким Пен Хва, 
дважды Героя Социалистического 
Труда С. Урунходжаева.

Затем Никита Сергеевич обра
щается к собравшимся с краткой 
речью. Он сердечно приветствует 
тр-удящихся Узбекистана и желает 
им новых успехов в труде и добро
го здоровья.

С аэродрома Н. С. Хрущев и со
провождающие его лица направля
ются в город.

Открытая машина, в которой на
ходятся Н. С. Хрущев и первый сек
ретарь ЦК КП Узбекистана Ш. Р,. Ра
шидов, движется среди нескончае
мых шеренг людей. Неумолчно зву
чат приветственные возгласы, от 
всего сердца трудящиеся Ташкента 
шлют Никите Сергеевичу пожелания 
доброго здоровья и долгих лет жизни, 
приветствуют в его лице родную 
Коммунистическую партию и Совет
ское правительство.

П о пут и в Индонезию
ТАШКЕНТ, 11 февраля. (ТАСС). 

Председатель Совета Министров 
СССР товарищ Н. С. Хрущев, на
правляющийся в страны Юго-Во
сточной Азии, сегодня утром отбыл 
из Ташкента в Дели.

Вместе с товарищем Н. С. Хру
щевым выехали министр иностран
ных дел СССР А. А. Громыко, ми
нистр культуры СССР Н. А. Михай
лов, председатель государственного 
Комитета Совета Министров СССР 
по культурным связям с зарубежны
ми странами Г. А. Жуков, депутат 
Верховного Совета СССР Т. У. Уль- 
джабаев, министр иностранных дел 
Азербайджанской ССР Т. А. Таирова,

член коллегии Министерства здраво
охранения СССР А. М. Марков и дру
гие сопровождающие его лица.

На аэродроме, украшенном госу
дарственными флагами СССР и Уз
бекской ССР, товарища Н. С. Хруще
ва провожали первый секретарь ЦК 
КП Узбекистана Ш. Р. Рашидов, 
Председатель Совета Министров Тад
жикской ССР Н. Додхудоев, за’мести- 
тель Председателя Совета Министров 
и министр иностранных дел Узбек
ской ССР С. А. Азимов, делегаты 
проходящего в Ташкенте XV съезда 
Компартии Узбекистана, многочис
ленные представители общественно
сти республики.

XV съезд Коммунистической 
партии Узбекистана

ТАШКЕНТ, 10 февраля. (ТАСС). 
Сегодня начал работу XV съезд 
Коммунистической партии Узбеки
стана. С отчетным докладом ЦК КП 
Узбекистана выступил первый сек
ретарь ЦК КЦ Узбекистана Ш. ,Р. 
Рашидов.

Со словами теплого сердечного 
привета к делегатам XV съезда Ком
мунистической партии Узбекистана 
обратился Первый секретарь Цент
рального Комитета Коммунистиче

ской партии Советского Союза това
рищ Н. С. Хрущев.

Он тепло поздравил коммунистов 
Узбекистана и всех трудящихся 
республики с большими успехами и 
пожелал им новых побед в хозяйст
венном и культурном строительстве 
во имя торжества кОммуризма.

Появление товарища Н. С. Хру
щева в президиуме съезда и его вы
ступление делегаты и гости встре
тили бурной овацией.

Президент Джованни 
Гронки в Ленинграде

ЛЕНИНГРАД. 10 февраля. 
(ТАСС). После короткого отдыха пре
зидент Джованни Гронки и его спут
ники знакомились с достопримеча
тельностями и историческими памят
никами Ленинграда.

Итальянским гостям, не привык
шим к  суровой русской зиме, посча
стливилось: сегодня здесь сравни
тельно теплая погода. Словно вес
ной. яркое солнце озаряло проспек
ты и площади. Ленинград с его ве
личественными ансамблями дворцов 
и памятников, с заснеженными са
дами и парками, скованной льдом 
Невой привлекал взоры своей непо
вторимой. чудесной красотой.

Первая остановка — на стрелке 
Васильевского острова, у высоких 
Ростральных колонн. Выйдя из ав
томашин. гости с интересом рас
сматривали окружающую панораму. 
Проехав затем по набережным Не
вы. глава итальянского государства 
прибыл На Площадь декабристов.

С большим вниманием президент 
Джованни Гронки и сопровождаю
щие его лица осматривали Исааки- 
евский собор. Высокого гостя из 
Италии заинтересовала великолеп
ная роспись стен и купола. Гости 
узнали, что в соборе в течение ряда 
лет ведутся крупные реставрацион
ные работы, на проведение которых 
Советское правительство ассигнова
ло 17 миллионов рублей.

Во время поездки по городу пред
ставители Италии видели также 
Дворцовую площадь," Невский про
спект. Адмиралтейство, здание Рус
ского музея. В Смольном гости соб
рались в историческом зале, где в 
1917 году в первый день Октябрь
ской революции была провозглашена 
Советская власть.

Во второй половине дня машины 
с итальянскими гостями подошли к 
величественному и прекрасному по 
своим архитектурным формам зда
нию Зимнего дворца, в котором рас
положены богатейшие художествен
ные сокровища Эрмитажа. Около 
двух часов президент Итальянской 
Республики Джованни Гронки и его 
спутники осматпивали коллекции 
музея. Особый интерес у высокого 
гостя и сопровождающих его лиц 
вызвали обшивные выставки италь
янского искусства. Джованни Грон
ки и его спутники осмотрели залы 
фламандского, французского искус
ства. знакомились с коллекциями 
голландского художника Рембранд
та.

Покидая Эрмитаж, президент 
Итальянской Республики расписался 
в книге почетных посетителей и пе
редал в дар музею альбомы, расска
зывающие о последних раскопках в 
Помпее и Геркулануме. Высокому 
гостю были вручены альбомы и кни
ги об Эвмитаже.

Возвращение в Москву президента 
Джованни Гронки

Утром 11 февраля из Ленинграда 
в Москву возвратился президент 
Итальянской Республики Джованни 
Гронки с супругой, сыном и офи
циальными сопровождающими лица
ми —  министром иностранных дел 
Джузеппе Пелла, послом Италии в 
СССР графом Лука Пьетромарки и 
другими.

На Ленинградском вокзале, укра
шенном государственными флагами 
Итальянской Республики и Советско
го Союза, президента Джованни 
Гронки встречали заместитель Пред
седателя Совета Министров СС!СР, 
председатель Госплана СССР 
А. Й. Косыгин, первый заместитель 
министра иностранных дел СССР

В. В. Кузнецов, председатель испол
кома Московского городского Совета 
депутатов трудящихся Н. И, Бобров
ников, заведующий Первым европей
ским отделом МИД СССР С. Т. База
ров, сотрудники итальянского по
сольства и другие лица.

В Москву этим же поездом возвра
тились сопровождавшие президента 
лица —  Председатель Президиума 
Верховного Совета Российской Феде
рации Н. Н. Органов, заместитель 
министра иностранных дел СССР
B. А. Зорин, посол СССР в Италии
C. П. Козырев, заместители заведую
щих отделами МИД СССР П. М. Мед- 
ведовский, Д. С. Никифоров.

(ТАСС).

С у д ь б а  о б я з а т е л ь с т в — 
в н а ш и х  р у к а х

Говорят колхозницы колхоза имени 
XXI съезда КПСС Кожевниковского

района
Хорошо начали второй год семи

летки колхозники сельхозартели име
ни XXI съезда КПСС Кожевников
ского района. Уже в январе колхоз 
перевыполнил квартальный план 
продажи мяса государству в 1,8 ра
за, на половину выполнил кварталь
ный план продажи молока.

Большая доля в этом славном тру
довом достижении принадлежит жен
щинам, составляющим 95 процентов 
всех.колхозных животноводов.

Это они, знатная доярка Евдокия 
Корнева,' член обкома КПСС Нина 
Хлебутина, депутат Верховного Сове
та РСФСР Екатерина Акулова, сви
нарки Людмила Рубанова и Анна Ба
лахонова, телятница Галина Попова 
и многие другие замечательные ма
стера ко.чхозного производства, полу
чили высокие надои молока, выра- 
СТИ.ЧИ сотни голов свиней, телят.

Успешно поработав в первом ме
сяце второго года семилетки, трузсе- 
ники колхоза решили увеличить тем
пы в феврале. Об этом и вели они 
разговор, собравшись в Вороновском 
Доме культуры. Женщины обсужда
ли итоги работы в январе, намечали 
пути дальнейшего подъема артель
ного хозяйства, общественного жи
вотноводства.

На совещании выступил первый 
секретарь райкома партии тов. Йлот- 
ко. Он рассказал об обязательствах, 
взятых трудящимися района на вто
рой год семилетки, о большой роли 
женщин в их выполнении.

А разбег, взятый кожевниковцами, 
и впрямь хороший. Трудящиеся рай
она обязались во втором году семи
летки продать государству 33 тыся
чи центнеров мяса,— это в два раза 
больше, чем в прошлом году, 96.500 
центнеров молока, 1.800 тысяч яиц.

Активное участие в выполнении 
этих обязательств принимают кол
хозные труженицы. Они решили 
ознаменовать Международный жен
ский день 8 марта новыми трудовы
ми успехами.

Знатная доярка нашей области 
коммунистка Екатерина Григорьевна 
Акулова заявила, что в этом году 
она обязалась надоить от каждой из 
закрепленной за ней коровы по 
3.600 килограммов молока. Но для 
того, чтобы выполнить взятое обяза
тельство, сказала она, нам надо 
.лучше организовать свой труд, уста
новить контроль за расходованием 
кормов на ферме. Руководителям 
колхоза, членам парткома надо чаще

бывать на фермах, строго спраши
вать с тех, кто нечестно относится к 
порученному делу.

Е. Г. Акулова заявила на совеш,а- 
нии, что в феврале она надоит по 
300 килограммов молока от коровы.

Горячо поддержали ее подруги по 
ферме Евдокия Еорнева, Нина Фи- 
люшина, обязавшиеся надоить в фев
рале не менее 250— 300 килограм
мов молока от каждой коровы.

—  Давайте посоревнуемся, —  
сказали им доярки другой молочно
товарной фермы из деревни Екимово 
коммунистка Нина Хлебутина, Люд
мила Михайлова.

—  Мы беремся надоить в феврале 
по 320— 330 килограммов молока 
от коровы. Догоняйте нас!

Выступает передовая свинарка 
колхоза Анна Александровна Бала
хонова:

— Успех выполнения обязательств 
зависит от каждой из нас, —  сказа
ла она. —  Недавно я побывала на 
областном совещании свиноводов. 
Там я узнала, что сейчас широко 
применяются бесклеточное содержа
ние, сухой откорм свиней. Эти ме
тоды мы уже применили на своей 
ферме. Надо шире их распростра
нять. Давайте бороться за уве
личение поголовья скота, повыше
ние его продуктивности, снижение 
себестоимости мяса. Большой помо
щи ждут животноводы от правле
ния колхоза и партийного комитета. 
Не всегда еще строго соблюдается 
рацион кормления животных, корма 
на ферму завозятся несвоевременно. 
Надо организовать для работников 
ферм зоотехническую учебу.

—  Дело славит человека. Так да
вайте же трудиться, как омская 
свинарка- Т. Перешивко. Пусть ря
дом с нами не будет отстающих, —  
сказала в своем выступлении тов. 
Федосова. —  Пусть все женщи
ны района включатся в активную 
борьбу за успешное выполнение со
циалистических обязательств.

Так родилась еще одна замеча
тельная инициатива колхозных тру
жениц, обратившихся ко всем жен
щинам района с призывом —  до
стойно встретить Международный 
женский день 8 марта, самоотвер
женно потрудиться во втором году 
семилетки.

Бюро Кожевниковского райкома 
партии одобрило ценную инициати
ву женщин колхоза имени XXI съез
да КПСС.

Т. БОРТНИКОВА.

Пребывание советских 
государственных деятелей в США

СПРИНГФИЛД. 9 февраля. 
(ТАСС). Жители Спрингфилда ра
душно встречают посланцев совет
ского народа —  делегацию государ
ственных деятелей СССР, прибыв
ших в США по приглашению конфе
ренции губернаторов Соединенных 
Штатов.

Вчера советские государственные 
деятели посетили среднюю школу, 
ферму, побывали на угольной шах
те в окрестностях Спрингфилда, на 
заводе электрооборудования «Санга- 
мо». в магазине самообслуживания.

Повсюду, где появлялись совет
ские гости, их окружали госте
приимные жители столицы Иллиной
са.

Вечером местное отделение клуба 
«Ротари» дало в честь советских 
государственных деятелей обед, на 
котором присутствовали представи
тели правительства штата Иллинойс 
и мэрии Спрингфилда. Обед прошел 
в исключительно дружеской обста
новке.

ДЕНВЕР, 10 февраля. (ТАСС). 
Вчера группа советских государст

венных деятелей во главе с Д. С. 
Полянским вылетела из столицы 
штата Иллинойс Спрингфилда в го
род Денвер.

На аэродроме советских гостей 
провожали губернатор Иллинойса 
Страттон, представители обществен
ности города. Тепло прощаясь с 
членами советской делегации, гу
бернатор Страттон вручает Д. С. По
лянскому традиционный подарок — 
ковбойскую шляпу. Гости из СССР 
благодарят провожающих за радуш
ный прием, просят их передать свой 
горячий привет жителям Иллинойса.

Сразу по прибытии в столицу 
штата Колорадо город Денвер совет
ские гости посетили несколько про
мышленных предприятий. Затем гу
бернатор штата Колорадо С. Макни- 
колс устроил в честь советских го
сударственных деятелей большой 
прием, лрошедший в дружественной 
обстановке.

Вечером советские гости побыва
ли на концерте местрго симфони
ческого оркестра.

Новое
в бригаде

Н. Ф. Мануковского
НОВАЯ УСМАНЬ (Воронеж

ская область), 10 февраля. 
(ТАСС). Михаил Лесных, элек
трик бригады комплексной ме
ханизации, возглавляемой Ге
роем Социалистического Труда 
Николаем Мануковским, решил 
пойти работать свинарем на ме
ханизированную ферму. К себе 
в помощники он попросил сле
саря Ивана Минакова. Партий
ное бюро одобрило предложе
ние коммуниста тов. Лесных. 
Теперь в колхозе имени Кирова 
появилась новая профессия — 
свинарь-механизатор.

М. Лесных с напарником 
И. Минаковым следят за ис
правной работой механизмов 
для приготовления, раздачи 
кормов и уборки помещения 
«столовой», приводимых в дви
жение 12-ю моторами, ремонти
руют их и одновременно с 17 
января ведут откорм 600 жи
вотных. По примеру Ярослава 
Чижа свинари-механизаторы 
колхоза имени Кирова взяли 
обязательство откормить во вто
ром году семилетки 2.500 жи
вотных, добиться 1.600 центне
ров привеса и снизить себестои
мость продукции по сравнению 
с прошлым годом в 2— 2,5 ра
за,

В новом году колхоз уже от
правил Воронежскому мясоком
бинату партию свиней весом 
свыше 42 центнеров, средне
суточный привес каждого жи
вотного составил 430 граммов. 
Подсчитано, что до механиза
ции фермы на каждый кило
грамм привеса затраты состав
ляли 90 копеек за уход и 8 руб
лей за корма. Теперь затрачи
вается соответственно 65 ко
пеек и 4 рубля.

Члены бригады комплексной 
механизации Н. Мануковского 
во главе с бригадиром изыски
вают дальнейшие пути к полно
му устранению ручного труда, 
удешевлению продукции.

Партию сложного инструмента 
изготовил для автомобильной про
мышленности Китайской Народной 
Республики Московский инструн 
ментальный завод. Этот инстру
мент обладает повышенной точ
ностью и стойкостью в результате 
ряда мероприятий по усовершен
ствованию технологии производст
ва, проведенных работниками 
предприятия в 1959 году.

На снимке (слева направо): стар
ший контрольный мастер Федор 
Сохин и технолог Надежда Струч- 
кова подготавливают партию ин
струмента для одного из предприя
тий Китая.

(Фотохроника ТАСС).

ТОРГОВАТЬ ПО-НОВОМУ
Новые формы торговли, которые 

внедряются и в торгующих органи
зациях Томской области, дают воз
можность значительно улучшить об
служивание покупателей, повысить 
товарооборот.

Например, в магазине продоволь
ственных товаров Кривошеинского 
райпотребсоюза после того, как в 
нем ввели самообслуживание, това
рооборот увеличился более чем в два 
раза. Годовой план товарооборота в 
1959 году коллектив магазина вы
полнил на месяц досрочно. Ему при
своено звание коллектива коммуни
стического труда.

Открытые в Томске и Колпашевп 
4 промтоварных магазина продажи 
по образцам также завоевали попу
лярность у населения. В некоторых 
крупных магазинах - производится 
продажа товаров с открытой вы
кладкой, созданы салоны тканей и 
одежды. Ряд магазинов Томского 
горпищеторга доставляет товары на 
дом. Горпромторг и универмаг до
ставляют на дом по желанию по
купателей мебель и другие громозд
кие вещи.

Хорошие результаты дает практи
куемая в Томске и в районных цент
рах выставка-продажа швейных 
изделий и тканей. Эта форма торгов
ли способствует лучшему изучению 
спроса покупателей, в дни выставок 
товарооборот увеличивается в 2— 3 
раза.

В промтоварных магазинах перевод 
касс на рабочее место продавцов 
позволил значительно быстрее обслу
живать покупателей. К тому же в

кабинах, . где раньше размещались 
кассы, теперь оборудованы киоски 
по продаже различных товаров. Та
ким образом, от одного мероприятия
—  двойная выгода.

В некоторых магазинах произво
дится раскрой тканей —  для поку
пателей. Это очень удобно.

В Томском тресте столовых пере
ведено на самообслуживание 26 
столовых.

Вновь созданные в 1959 году в 
г. Томске два цеха по выпуску мяс
ных и рыбных полуфабрикатов обес
печивают своими изделиями в цент
рализованном порядке 17 столовых
—  высвободилось много оборудова
ния, механизмов, сократилось число 
работников.

Преимущества новых форм торгов
ли очевидны. Однако в Томской об
ласти они еще не получили массово
го распространения. Ряд руководите
лей торгующих организаций недо
оценивает важность этого дела. На
пример, директор Томского горпище
торга тов. Кононов планирует не 
расширение, а, наоборот, сокращение 
числа магазинов самообслуживания. 
Директор горхлебторга тов. Бобков 
считает, что в Томске можно сокра
тить количество хлебо-булочных ма
газинов самообслуживания.

Недостаточно используется новое 
оборудование, которое способствует 
внедрению новых форм торговли. 
Томский горпищеторг и Томский 
горпромторг получили различные ав
томаты и дозаторы для продажи 
молока, газированной воды, спичек, 
карандашей, тетрадей, но не все их 
установили. В горпищеторге в тече

ние года не устанавливают получен^ 
ный фасовочный аппарат. Он лежит 
на складе, а в магазинах фасуют то" 
вары вручную.

И в Томском тресте столовых (ди« 
ректор тов. Новиков) более года то-< 
му назад получили дозаторы по npo-i 
дайсе газированной воды, но в буфе
тах и на сатураторных тележках их 
нет.

В магазинах не хватает еще фасо
ванных товаров. Местная пищевая 
промышленность выпускает их мало.

Крайне медленно внедряются но
вые формы торговли и в большинстве 
районных центров.

Больше внимания внедрению но
вых форм торговли должны уделять 
облпрофсовет и профсоюзные орга
низации. Их долг —  всемерно рас
пространять прогрессивные формы 
торговли, изучать, обобщать и де
лать всеобщим достоянием передовой 
опыт работников торговли и обще
ственного питания.

На III сессии Верховного Совета 
СССР перед торговыми организация
ми была поставлена задача —  ши
роко внедрять новые формы торгов
ли. Это обязывает работников тор
говли смелее отказываться от ста
рых методов продажи товаров, реши
тельно внедрять прогрессивные фор
мы торговли. При проектировании 
строител),ства, оборудовании новых 
торговых предприятий и капиталь
ном ремонте действующих предприя
тий следует это учитывать.

Неуклонное совершенствование 
обслуживания советских людей 
первая заповедь работников торгов^ 
ли.
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1; Партийная йсизнЬ

Б о е в и т о с т ь  —  
а н т и р е л и г и о з н о й  

п р о п а г а н д е
В промкомбинате Пышкино-Тро- 

ицкого района работает группа 
иеговистов. Это. в основном, рядо
вые члены секты, чье сознание от
равлено религиозным дурманом. Это 
обстоятельство потребовало от пар
тийной и других общественных ор
ганизаций комбината повести в 
коллективе боевую антирелигиозную 
пропаганду.

За производственными участками 
закреплены агитаторы, в основном, 
коммунисты и комсомольцы. Наряду 
с проведением бесед о задачах кол
лектива, о внутреннем и междуна
родном положении страны они ши
роко используют антирелигиозную 
тематику. С рабочими-сектантами 
агитаторы проводят преимуществен
но индивидуа.тьные беседы, в кото
рых рассказывают о борьбе народов 
за мир, о соревновании трудящихся 
за досрочное выполнение семилетки.

В комбинате часто читаются ква
лифицированные лекции на научно
атеистические темы. На последних 
лекциях присутствовало большин
ство иеговистов.

Большую разъяснительную рабо
ту коммунисты и комсомольцы про
вели сведи иеговистов во время 
подписки на периодическую печать. 
Раньше почти никто из них не вы
писывал газет и журналов. Теперь 
постоянными подписчиками стали 
И  человек. А такие рабочие, как 
Реймер, П. Тофман и другие, полу
чают по две —  три различные газе
ты.

В пошивочном цехе комбината 
оборудован уголок атеиста. Здесь 
имеется библиотечка с антирелиги
озной литературой, подшивка газет
ных статей об атеизме.

Партийная организация настойчи
во привлекает верующих к  актив
ному производственному труду, об
щественной работе и тем самым по
степенно. но настойчиво отвлекает 
верующих от религиозного дурмана, 
направляет их на путь творческого 
созидательного труда, дающего че
ловеку настоящую радость.

Важное воспитательное знач§ние 
имело проведенное на комбинате 
собрание сектантов совместно с дру
гими членами коллектива. Высту
пившие на собрании рабочие, ранее 
порвавшие с сектой, разоблачили 
реакционную сущность сектантства.

помогли иеговистам сбросить с глаз 
пелену религиозного дурмана.

Активная антирелигиозная пропа
ганда, проводимая партийной орга
низацией. способствовала тому, что 
в 1959 году 9 рабочих комбината, 
в числе которых братья Поплавские, 
Билинюк. Чекан. В. Герман и дру
гие, Вышли из секты, освободились 
от калечащей душу иеговистской 
веры.

Усилили атеистическую пропаган
ду в последнее время и многие дру
гие партийные организации. Широ
кую научно-атеистическую пропа
ганду ведут группы докладчиков 
райкомов партии и комсомола, чле
ны Общества по распространению по
литических и научных знаний. За 
год ими прочитаны десятки лекций 
и докладов. Атеистической пропа
гандой занимаются работники куль
туры. агитаторы. В библиотеках рай
центра. поселков Ломовицк-1, Ежи и 
некоторых других организованы 
УГ0.ЛКИ атеистов. По месту житель
ства сектантов политическую рабо
ту с ними ведут наиболее опытные 
агитаторы.

Однако некоторые парторганиза
ции еще слабо борются с пережит
ками прошлого в сознании людей, 
плохо организуют атеистическую 
пропаганду. Слабо используются 
индивидуальные формы воспитатель
ной работы с верующими на произ
водстве и десятидворках. Особенно 
плохо ведется атеистическая пропа
ганда в отдаленных от райцентра 
населенных пунктах.

Райком КПСС, партийные органи
зации мало учат агитаторов, про
пагандистов умению вести боевую, 
наступательную антирелигиозную 
пропаганду. В районе имеется недо
статок атеистической литературы. 
Редко к нам поступают фильмы на 
антирелигиозные темы.

Райком партии, выполняя поста
новление ПК КПСС «О задачах пар
тийной пропаганды в современных 
условиях», должен еще многое сде
лать для дальнейшего улучшения 
пропагандистской работы и, в част
ности, антирелигиозной пропаганды.

А. БИКБАЕВ,
заведующий отделом пропаганды 
и агитации Пышкино-Троицкого 

райкома КПСС.

Расширяется сфера 
влияния пропаганды

В постановлении ЦК КПСС «О за
дачах партийной пропаганды в со
временных условиях» указывается, 
что необходимо расширить рамки 
пропагандистской работы, придать 
ей еще больший размах, доходить до 
каждого человека.

Это указание Центрального Коми
тета потребовало от нашего партбю
ро проанализировать организацию 
всей агитационно-пропагандистской 
работы в коллективе.

Для повышения трудовой активно
сти строителей в решении задач, 
выдвинутых XXI съездом КПСС, и 
для воспитания коллектива в духе 
коммунистической морали партийная 
организация использует различные 
формы массовой работы: сеть пар
тийного просвещения, лекции, док
лады, беседы, коллективные читки 
газет, общие собрания рабочих и 
служащих, совещания бригадиров _и 
мастеров, общественные смотры, рей
ды и т. д.

Кроме того, широко используется 
у нас кино. Наряду с еженедельным 

N показом кинофильмов о передовых 
методах труда .демонстрировались 
хроникально-документальные филь
мы: «Пребывание Н. С. Хрущева в 
Америке», «Шагай, семилетка», «На 
пути к изобилию» и другие.

Однако сфера влияния пропаган
дистско-агитационной работы у нас 
еще слишком узка. Ею охватывается 
лишь часть коллектива, в основном 
одни и те же работники. Пропаганда 
еще слабо связана с жизнью, с про- 
изводственными задачами. Это и яв
ляется одной из причин того, что 
трест не выполняет план строитель
но-монтажных работ, низка произво
дительность труда, имеются случаи 
нарушения трудовой дисциплины, 
простоя техники, хищения социали
стической собственности.

Надо признать, что до последнего 
времени члены партийного бюро са
ми не показывали пример личного 
участия в политической работе в 
коллективе. Редко кто из нас высту
пал перед рабочими с лекцией, док
ладом, беседой. Ке были активны в 
пропагандистской и агитационной ра
боте и руководители, партийные и 
профсоюзные активисты, инженерно- 
технические работники треста.

Всю лекционную пропаганду у нас 
вели привлеченные лекторы. Они 
квалифицированно и интересно чита
ли лекции, но слабо увязывали их с 
нашими конкретными задачами. Аги
тационная, работа была переложена 
на малоопытных агитаторов.

Узки рамки и сети партийного 
просвещения. В текущем учебном

году в кружках и семинарах зани
мается всего 41 человек. К тому же 
еще низка посещаемость занятий. 
Многие слушатели плохо к ним 
готовятся и не принимают активного 
участия в собеседованиях. Пропаган
дисты тт. Ерухимович и Шенцов за
частую проводят занятия в отрыве 
от практических задач коллектива.

В политическом просвещении нет 
четкой последовательности и преем
ственности. Например, в 1957— 58 
учебном году у нас работал кружок 
по изучению истории КПСС. В 
1958— 59 учебном году для тех же 
слушателей был организован кру
жок по основам марксизма-лениниз
ма, а в зтом году те же люди учатся 
в кружке текущей политики.

После постановления ЦК КПСС «О 
задачах партийной пропаганды в со
временных условиях» партбюро ре
шило прежде всего расширить рам
ки агитационно-пропагандистской 
работы, охватить ею каждого члена 
коллектива.

Например, на комбинате производ
ственных предприятий создана на 
днях политшкола, в которой учатся 
коммунисты, комсомольцы, беспар
тийные рабочие, ранее нигде не за
нимавшиеся. Пропагандистом утвер
жден директор комбината тов. Гусев.

В состав агитколлектива вошли 
руководители предприятий и органи
заций треста и многие инженерно- 
технические работники. В их числе 
главный инженер стройуправления 
тов. Марр, главный инженер комби
ната производственных предприятий 
тов. Бобров, старшие прорабы 
тт. Шараевский, Амбрось, Штейн- 
брехер, главные механики треста — 
тов. Незлобии, стройуправления — 
тов. Гридасов и другие. Все они .за
креплены за определенными бригада
ми и цехами. Так, секретарь парт
бюро тов. Сахаров стал вести- агита
ционную работу в бригаде тов. Бре
нера, начальник стройуправления 
тов. Сафонов —  в бригаде Калагур- 
ского и т. д.

Руководителем агитколлектива 
парторганизация утвердила члена 
партбюро управляющего трестом тов. 
Исакова.

Все агитаторы будут проводить бе
седы в бригадах два раза в месяц. 
Кроме того, ежедневно будут прово
диться информации по текущим со
бытиям. Все это поможет расширить 
сферу агитационно-пропагандистской 
работы, дойти до каждого труженика 
стройки, успешно выполнить зада
ние второго года семилетки.

М. КОРНИЛОВ, 
заместитель секретаря 

парторганизации 
треста «Томснстрой».
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ШКОЛА ПЕРЕДОВОГО ОПЫТА
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Сангальцы учат соседей опыту крупнопакетной погрузки

Саигальский лесопункт первым в Каргасокском леспромхозе 
перешел на крупнопакетную погрузку древесины. Сейчас на 
лесопункте работает пять комплексных звеньев, которые свои
ми силами осуществляют валку, трелевку и погрузку леса.

Новая форма организации труда полностью себя оправдала, 
передовые звенья лесопункта накопили опыт крупнопакетной 
погрузки. Звенья стремятся передать его другим.

На днях по инициативе редакции газеты «Красное Знамя» 
и дирекции Каргасокского леспромхоза передовое комплексное 
звено Сангальского лесопункта Петра Савчина, начавшее пер
вым внедрять крупнопакетную погрузку, побывало в лесосеках 
Белоярского лесопункта, где недавно также перешли на круп
нопакетную погрузку. Сангальцы рассказали о своем опыте, 
практически показали, как надо действовать, чтобы добиться 
высоких показателей.

Сегодня мы рассказываем о встрече членов малых комплекс
ных звеньев двух лесопунктов Каргасокского леспромхоза.

1. Товарищи помогут
Несколько дней назад, когда с 

техническим руководителем Сан
гальского лесопункта А. В. Зайко- 
вым беседовали по радио, он горячо 
поддержал идею посылки передового 
звена Петра Савчина на соседний 
Белоярский лесопункт.

Теперь, когда надо было это сде
лать, технорук не был настроен 
столь восторженно.

—  Обмен опытом —  дело, конеч
но, хорошее, —  уже другим тоном 
говорил он. —  Но сейчас нет вре
мени заниматься этим. Конец меся
ца. надо выполнять план.

Тогда решили пригласить членов 
звена, узнать их мнение.

Лесорубы ответили не сразу. Пер
вым взял слово вальщик звена 
Ф. Ю. Карапко.

—  Стоящее дело задумали. Надо 
помочь белоярцам.

—  А кто за ваше звено будет ра
ботать? — спросил технорук.

—  Другие звенья возьмут на се
бя нашу нагрузку, сделают за нас 
нашу норму. А потом, когда нужно 
будет, мы им поможем.

—  Стоящее предложение,—  ожи
вился Зайков. —  Но ведь трактор 
будет простаивать.

—  Об этом вы. Александр Ва
сильевич. не беспокойтесь, — за
явил Петр Савчин. —  Трактор по 
графику послезавтра должен стать 
на профилактический уход. Пока ре
монтники приведут машину в поря
док, мы и съездим к  соседям:

Через день комплексное звено 
Петра Савчина выехало в Белояр
ский лесопункт.

— Слаженно трудится звено, — 
говорят о гостях белоярские механи
заторы.

Но вот трактор остановился: вы
пал палец из башмака гусеницы. 
Карапко пришел на помощь Сороки

ну. Они вместе быстро исправили 
повреждение, и воз был своевремен
но доставлен к  погружателю. В этот 
лень комплексное звено тракториста 
Сорокина подтрелевало и погрузило 
106 кубометров древесины.

3. Передовой опыт— всем лесозаготовителям
в этот вечер коллективы ком

плексных звеньев, рабочие Белояр
ского лесопункта собрались, чтобы 
побеседовать с сангальцами, обме
няться мнениями. Первым выступил 
звеньевой Пето Савчин.

— Наше звено уже более пяти 
месяцев грузит лес крупными паке
тами. И у нас были свои трудности, 
недостатки. Теперь мы накопили не
малый опыт крупнопакетной погруз
ки. добиваемся высоких показате
лей.

—  Расскажите подробно о том, 
как в вашем звене используется 
трактор, —  просят белоярцы.
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не все рабочие овладели вторыми 
профессиями. Каждый член звена 
может водить трактор, владеет бен
зопилой «Дружба». Это и помогает 
нам добиваться хороших результатов 
на заготовке древесины.

А у вас, товарищи белояр
цы. состояние техники иное. 
Например, у трактора, на котором 
работает тов. Сорокин, рессоры дав
но требуют замены. На тросах нет 
колец, поршневые группы износи
лись. На таком тракторе трелевать 
лес трудно.

Слово попросил тракторист Соро
кин.

2. Не только рассказывать, 
но и показывать

Комплексные звенья Белоярского 
лесопункта перешли на крупнопа
кетную погрузку недавно, опыта в 
новом деле не накопили. Звенья ра
ботают рывками, сменные задания 
нередко не выполняют. Поэтому 
приезд сангальцев по-настоящему 
обрадовал белоярцев.

—  Бот это правильно, на месте 
будем учиться передовому опыту,— 
одобрили они инициативу гостей.

...Над лесом занимается рассвет. 
Автомашины с хозяевами и гостями 
едут на лесные деляны.

В лесосеках установлено два по- 
гружателя крупных пакетов древе
сины конструкции инженера-меха- 
ника Каргасокского леспромхоза 
В. П. Шевкунова. Один из них об
служивает комплексное звено Вла
димира Ященко, на втором грузит 
лес звено, которое возглавляет быв
ший строитель Волго-Донского ка
нала, опытный тракторист Николай 
Сорокин.

Гости и хозяева лично встреча
ются впервые, хотя и работают в 
одном леспромхозе —  далеко рас
положены друг от друга лесопункты. 
Владимир Андреевич Ященко сразу 
же после знакомства заявил:

— Сначала ко мне. Наше звено 
малоопытное, отстает, научите, как 
надо работать.

В лесосеке, вздымая тучи снеж
ной пыли, глухо падают спиленные 
деревья. Сангальцы, подошли к  ме
сту повала леса. Увидели, что 
вальщик Степан Протазов валит лес, 
не соблюдая элементарных правил 
технологии. Деревья падали как 
попало, загромождался путь тракто
ру. Деляна не разбита на пасеки, 
при повале не учитывалось направ
ление наклона деревьев. Все это 
сильно затрудняло чокеровку де
ревьев.

Подсчитали: на набор воза и тре
левку его к крупнопакетной уста
новке тратилось в среднем 28 ми
нут.

—  Что-то многовато, — заявил 
звеньевой Яшенко. —  А мы никог
да не проверяли сами себя.

— И напрасно, —  говорит Сав
чин. — Время счет любит.

Члены звена уступают свои ра
бочие места гостям. Петр Савчин 
садится за рычаги трактора, Федор 
Карапко берет в руки бензопилу 
«Дружба», чокеровщик Василий 
Сергачев е валочной вилкой идет на 
помощь вальщику.

Внимательно наблюдают белояр
ские товарищи за приемами работы 
передового звена Сангальского лесо
пункта. Без спешки, строго соблю
дая технологию, ведет повал хлы
стов Федор Карапко. Комли деревь
ев ложатся ровно в елочку. Повал 
закончен, и звено в полном составе 
быстро чокерует хлысты, трактор 
затаскивает их комли на щит. И 
вот машина двинулась в путь.

На все эти операции звено Саз- 
чина затратило 16,5 минуты.

—  Даже не верится. — говорит 
чокеровщик из звена Ященко тов. 
Гордиенко. — Почти в два раза бы
стрее. чем это делаем мы.

Второй и третий возы набираются 
и подвозятся так же быстро, как и 
первый.

Гости указали и на другие недо
статки. При погрузке леса с по
мощью установки \.подъеи пакета я

его укладка на автомашину ведут
ся только с одной стороны, вырав
нивание уложенного пакета на ма
шине производится трактором при 
помощи троса. Ф. Карапко и 
П. Савчин посоветовали выравни
вать пакеты на месте тросом от по- 
гружателя, который должен равно
мерно подтягиваться трактором.

Лишнее время тратится на уста
новку лесовозной автомашины под 
погрузку. Водитель автомашины 
ЗИС-5 Борис Багаудинов трижды 
пыталсА установить машину под 
погружатель и все неудачно. На по
мощь ему пришел чокеровщик зве
на Савчина Василий Сергачев.

—  Не так делаешь, Борис, раз
реши, покажу. —  Сергачев садится 
за руль автомашины.

Плавно взят разбег. Через мину
ту лесовоз стоит под погружателем. 
Сергачев советует шоферу укоротить 
у прицепа растяжки, тогда задние 
колеса прицепа не будут ходить из 
стороны в сторону. Это даст воз
можность быстрее устанавливать 
машину под погрузку.

На погрузку одного пакета звено 
тов. Ященко в среднем затрачивало 
23— 25 минут.

—  Надо сократить время, —  
замечают гости. —  В комплексном 
звене Ященко агрегат ставится у 
края деляны, а не в середине ее. 
Это удлиняет расстояние трелевки, 
приводит к  снижению производи
тельности труда. В этот день звено 
трелевало древесину на расстояние 
примерно 130— 150 метров. Удли
нение расстояния трелевки, непра
вильная валка хлыстов, медленная 
их чокеровка приводят к  тому, что 
звено ежедневно теряет 15— 20 про
центов рабочего времени. В этот 
день звено погрузило 30 кубомет
ров древесины.

Вторую половину рабочего дня 
тт. Савчин. Карапко и Сергачев 
провели в звене тов. Сорокина.

Николай Сорокин — опытный 
тракторист. Состав звена у него по
добрался постоянный, 3BCHbeBojI 
умело организует труд товарищей. 
На погрузку каждого кубометра дре
весины погружателем здесь затрачи
вается 16— 18 минут. Работа ве
дется согласованао.

Члены комплексного звена тов. 
Савчина внимательно присматрива
ются, как четко Сорокин маневриру
ет при наборе хлыстов, как быстро 
снова появляется трактор у погру- 
жателя с очередным возом леса. До
стигается это за'счет правильной 
валки деревьев, быстрой обрубки 
сучьев, умения быстро переключить 
машину с одной скорости на дру
гую.

— Внимательно присматривай
тесь, хлопцы, —  говорит Савчин,— 
здесь не только учить придется, но 
и поучиться не вредно.

Между Савчиным и Сорокиным 
устанавливаются дружеские отноше
ния. В короткие минуты остановок 
трактора они уточняют условия ра
боты машины, обсулсдают ее ходо
вые качества. Когда до конца рабо
чего дня осталось полтора часа, 
Савчин сел за рычаги трелевочной 
машины. Лее. поваленный Карапко 
и зачокерованный всем звеном, был 
так же быстро доставлен к погрузоч
ному агрегату, как и в звене тов. 
Ященко.
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В лесосеке познакомились руководители комплексных звеньев 
Петр Савчин с Сангальского лесопункта и белоярский тракторист 
Николай Сорокин. Их валочно-трелевочно-погрузочные звенья реши
ли шире обмениваться передовым опытом, регулярно подводить 
итоги соревнования, добиться ежедневной выработки не менее 25 ку
бометров леса на каждого рабочего в смену.

На снимке: Петр Савчин (слева) и Николай Сорокин в лесосеке 
Белоярского лесопункта заключают договор на соревнование.

—  Высоких производственных по
казателей мы добились за счет бе
режной эксплуатации трелевочного 
механизма. Трактор у нас работает 
без аварий. Утром, перед выездом 
в лесосеку, вечевом после окончания 
смены мы сообща проверяем техни
ческое состояние трактора. Все не
исправности быстро устраняем, —  
говорит Савчин, Во время тре
левки хлыстов машину не перегру
жаю, придерживаюсь правила: луч
ше сделать лишний рейс, чем 
«рвать» машину с большим грузом.

Важное значение придаем пред
варительной подготовке лесосеки. 
Перед трелевкой намечаем, где про
ложить волоки, стараемся ■ проло
жить их так. чтобы расстояние тре
левки было как можно короче. Стро
го соблюдаем график профилактиче
ских уходов за трактором. Обычно в 
осмотре машины, ремонте ее участ
вуют все члены звена. В нашем зве-

—  Такое получается потому, что 
наш технорук тов. Кучмасов равно

душен к  своему делу. За всю зиму 
он впервые, да и то, видимо, в свя-' 
зи с вашим приездом, сегодня побы
вал на участке. Он не знает, как 
используются механизмы. Я не раз 
просил заменить рессоры, а механи
ки все обещаниями отделываются.

Плохо у нас используется лесо
возный парк. Не проходит и дня, 
чтобы одна из трех автомашин не 
стояла из-за поломки. Приведу та
кой пример. Из-за частых поломок 
19 января мы погрузили только 
8 кубометров, 24 января —  25, 
25 января — 26 кубометров. И та
ких примеров можно ПРИБи̂ ГИ 
сколько угодно. А сегодня мы дали 
более 100 кубометров.
Вот и посудите, какими 
огромными, - резервами 
мы располагаем.

4. Крупнопакетная погрузка 
экономит время

—  Хорошо, что мы встретились, 
— начал свое выступление Федор 
Карапко. —  такой обмен опытом 
приносит пользу. Надо сказать, что 
лесозаготовки вы ведете в лучших 
условиях, чем мы. Густота лесона
саждений здесь плотнее, больше 
объем хлыстов. Поэтому заготовку, 
трелевку и погрузку древесины вы 
должны вести гораздо быстрее. Од
нако между членами ваших звеньев 
нет четкого взаимодействия, не все 
операции достаточно отработаны. 
Особенно это заметно при погрузке 
и валке древесины в звене тов 
Ященко. Отрадно отметить, что 
вальщик этого звена тов. Протазов 
быстро исправил свои ошибки и к 
вечеру валил лес по установленной 
технологии. Это сразу же сказалось 
на производительности труда.

Расскажу о нашем опыте крупно
пакетной погрузки. Очень важно 
правильно установить погрузочный 
агрегат. Когда мы получаем деляну, 
прежде всего определяем пример
ные ее размеры, разбиваем на кв.ад- 
раты. Свой погружатель устанавли
ваем так. чтобы он оказался в цеяг- 
ре деляны. Вокруг агрегата расчи
щаем кольцо для подъезда лесовоз
ной автомашины и трелевки древе
сины.

— На какое расстояние трелюете 
древесину?

— Расстояние трелевки у нас 
колеблется от 20 до 70 метров, в 
зависимости от густоты лесонасаж
дений и рельефа местности.

Установив погрузочный агрегат, 
приступаем к  валке, трелевке и по
грузке хлыстов. Берем лее с обеих 
сторон агрегата по визиру, В сред
нем .агрегат на одном месте задер
живается 20— 25 дней. После того, 
как расстояние трелевки начиг1 ает 
удлиняться, погружатель перебази
руем на другое место.

'
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наше комплексное звено отрабо
тало 21 машино-смену. За это время 
мы заготовили, подтрелевали и по
грузили с помощью крупнопакетно
го погружателя 1.296 кубометров 
древесины. Каждую смену заготав
ливали по 61,7 кубометра древеси
ны при норме 32,6. В январе мы 
заготовили и погрузили 854 кубо-  ̂
метра (помешали сильные морозы). 
При норме 36 кубометров ежесмен
но заготавливали и отгружали 53,4 
кубометра.

Главным препятствием, снижаю
щим производительность крупнопа- 
кетпой установки, является несвое
временная подача лесовозных авто
машин. Это приводит к  простоям по
грузочного агрегата, к  снижению 
выработки на тракторо-смену. Но от
дельные неудачи нас не смущают, 
мы и впредь будем совершенство
вать технологию крупнопакетной 
погрузки, добиваться увеличения 
выработки на каждого члена звена.

Один за другим выступали меха
низаторы Белоярского лесопункта. 
Слово попросил В. Ященко.

— У комплексного звена тов.' 
Савчина. —  говорит он, — мы мно
гому научились. Члены звена под
сказали нам. как быстрее валить, 
как лучше чокеровать и трелевать 
древесину, грузить крупные пакеты 
на автомашину. Немало полезного 
услышали мы из выступлений чле
нов звена на этом совещании. Если 
их опыт работы применить на на
шем лесопункте, это резко повысит 
производительность труда в лесосе
ках. Недостатки, подмеченные гостя
ми, будут устранены. Нужно, чтобы 
руководители лесопункта помогли 
нам улучшить работу.

Вот, например, меня почти каж
дый день ругают за низкую выра
ботку, но почему начальник лесо
пункта тов. Фабер и технорук тов. 
Кучмасов не возьмут часть вины на 
себя? В нашем звене за короткий 
СРОК сменилось пять вальщиков. 
Только один освоится с работой, 
смотришь, а его уже нет. О какой 
взаимопомощи в звене может идти 
речь? О ремонте бензопил на лесо
пункте никто не думает, видимо, 
ждут, когда новые пилы доставят. 
До сих пор у нас окончательно не 
установлены нормы на погрузке 
древесины крупными пакетами.

Много говорилось в этот вечер о 
том, как быстрее улучшить органи
зацию труда на лесозаготовках, до
срочно выполнить взятые обяза
тельства.

Сангальцы пригласили комплекс
ное звено тов. Ященко побывать на 
их лесопункте, посмотреть, как тру
дятся другие комплексные звенья— 
зачинатели областного соревнования 
лесозаготовителей за увеличение 
выработки на каждого рабочего. На 
совещании лесозаготовители догово
рились шире обмениваться передо
вым опытом, регулярно подродить 
итоги соревнования, настойчиво со
вершенствовать технологию лесоза
готовок.

ш  ■

— Сколько ваше зве
но затрачивает времени 
на погрузку одного па
кета?

—  Обычно на по
грузку пакета на маши
ну мы затрачиваем в 
среднем 10— 12 минут.
Тракторист тов. Савчин 
аккуратно укладывает 
древесину в пакет, тща
тельно выравнивает 
хлысты. Шоферы, обслу
живающие наш агрегат, 
быстро и правильно 
устанавливают лесовоз
ные автомашины под по
грузку. Лес ложится на прицеп ров
но, и это облегчает транспортировку 
древесины на нижний склад.

Чтобы утром лесовозные машины 
не простаивали в ожидании подтре- 
леванного леса, в конце смены мы 
заготавливаем и трелюем лес для 
первого пакета на следующий день.

Круппопакетная погрузка при пра
вильной организации труда дает за
мечательные результаты. В декабре

Сейчас пакет древесины будет уложен на 
коники полуприцепа, и лесовозная машина 
двинется в путь.

— Крупнопакетная погрузка намного эконо
мит время, — говорит шофер лесовоза Борис 
Багаудинов. С переходом лесопункта на круп
нопакетную ПОГ1 зку он делает три — четы
ре рейса в смену.

Такой iVnBoii обмен опытом в ле
сосеках, ^еловые встречи механиза
торов дв'/д лесопунктов помогут бе
лоярцам быстрее устранить недо
статки в работе, вскрыть новые ре
зервы носигшодетва, досрочно 
полнить зрдапЕя семилетки.

Т. КУРИЛОВИЧ. 
(наш соб. корр.). 

Фото автора.

вы-

По следам неопубликованных писем
Рабочие строительного участка 

Томского подшипникового завода 
сообщили в редакцию о грубом от
ношении к рабочим со стороны 
мастера стройучастка тов. Фети
сова и неправильном оформле
нии нарядов.

Как сообщил нам секретарь 
партбюро завода тов. Сергеев, 
факты подтвердились. За грубое 
отношение к рабочим и неправиль
ное оформление нарядов Фетисову 
объявлен выговор.

%*
В редакцию поступил сигнал о 

том, что Н. Басков, проживающий 
в колхозе «40 дет Октября» Туган- 
ского района, пьянствовал, совер
шал аморальные поступки.

Секретарь Туганского райкома

нам,
ре-

КПСС тов. Рогачев сообщил 
что за моральное разложение 
шением собрашя партийной орга
низации колхоза «40 лет Октября» 
Н. М. Ва'сков исключен из партии.

V
В одном из писем в редакцию 

жители жаловг.шсь на грубое от
ношение работников центральной 
сберегательной кассы Бакчарского 
района SC посетителям.

Нача.чьник областного управ
ления гоетрудсберкасс и госкреди- 
та тов. Киршанова сообщила в ре
дакцию. что факты подтвердились. 
Жалоба’ обсуждена на производст
венном совещании работников 
сберкасс Бакчарского района. Ра-* 
ботинки допустившие грубостЬд 
предупреждены,
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СЧЕТ-НЕ В ИХ ПОЛЬЗУ Ж Е Н С О В Е Т  Д Е Й С Т В У Е Т
Эта встреча произо

шла 31 января. Она на
чалась крупным счетом.
В наступление перешел 
левый крайний нападающий томской 
футбольной команды «Сибэлектромо- 
тор» Анатолий Ченцов. Вот он бьет. 
Центр нападения Михаил Костюков 
переместился на край. Снова проры
вается Ченцов. Точным ударом пра
вой он увеличивает счет. Атаки сле
дуют одна за другой. Томские бо
ле,чьщики футбола еще не видели 
такого стремительного наступления.

Встреча проходила в полной ти
шине. Не слышно было судейского 
свистка, аплодисментов и криков 
болельщиков.

Футболисты команды «Сибэяектро- 
мотор» Анатолий Ченцов и Михаил 
Костюков били не по мячу, били че
ловека.

В ночь на 31 января учитель 
Михаил Щ. вышел на улицу от зна
комых. К дому, где он остановился, 
подъехала легковая машина. Из нее 
вышли пьяные Анатолий Ченцов и 
Михаил Костюков.

•Щ. был избит. Победители сели в 
машину и укатили, оставив на сне
гу окровавленного, потерявшего со
знание человека.

В тяжелом состоянии Михаил Щ. 
был доставлен в городскую больни
цу. Врачи констатировали сотрясе
ние мозга.

Как же это случилось? Почему 
два игрока команды «Сибэлектро- 
мотор» пали столь низко?

Анатолий Ченпов и Михаил Ко
стюков слишком много возомнили 
о себе. Они решили, что им все 
можно, все нипочем. Считая себя 
незаменимыми на футбольном поле, 
они дозволяли себе пьяный кутеж 
прежних подгулявших купчиков, с 
той только разницей, что те ката
лись на тройке, а эти на «Волге».

Кто такой Костюков? Перелетная 
птица. Он побывал в различных го
родах и вот «приземлился» в Томске. 
Влившись в команду завода «Сиб- 
электромотор», он ознаменовал свое 
вступление в новый коллектив пья
ным разгулом.

Братьям Ченцовым предоставили 
в новом большом доме просторную 
благоустроенную квартиру. Не ува
жая правила социалистического об
щежития. считая, что им все мож
но, Ченцовы до поздней ночи терза
ют слух соседей беспрерывным про
игрыванием пластинок, шумным 
времяпрепровождением.

Откуда эта распущенность, уверен
ность в безнаказанности своих по
ступков?

Руководители команды, да и об
ластной совет спортивных обществ 
интересовались игроками только с 
одной стороны — их способностью 
забивать голы в чужие ворота. Они 
следили за тем. чтобы выполнялся 
план тренировок, аккуратно ставили 
птички против законченных спор
тивных мероприятий. Иногда удив-

ФЕЛЬЕТОН

Б у д у т  ранние 
ц Ь ш А ята

Кривошеинская инкубаторно
птицеводческая станция зало
жила в камеры первую партию 
яиц — 18 тысяч штук на 
два месяца раньше, чем в 
прошлом году. Ранний вывод 
цыплят позволит колхозам ужа 
нынче получить до 40 яиц от 
каждой молодки. Первую пар
тию (8 тысяч штук) возьмет 
колхоз «Ясный путь». Сельхоз
артели района сейчас готовят 
помещения для .приема молод
няка птицы.

Станция одновременно ведет 
приемку яиц на инкубацию. За 
последние десять дней колхоз 
имени Калинина, например, 
сдал семь тысяч яиц.

В. КОРШУНОВ.

лялись, почему это игро
ки оказывались не в 

^  спортивной форме, хотя
план тренировок выпол

нялся по всей форме?
А ларчик открывался просто. 

Днем тренировки, а вечером пьяный 
разгул, после которого не запоешь 
бодро «Эй, товарищ, больше жизни».

Советский спортсмен — передо
вой человек нашего общества. Он 
служит примером, у него высокие 
моральные качества.

Ченцов и Костюков, проникнув 
в наш большой спортивный дом, ве
дут себя в нем недостойно. Их надо 
было одернуть, призвать к порядку. 
Но до последнего времени областной 
совет спортивных обществ не делал 
этого.

Уже после свершившегося престу
пления — избиения учителя Миха
ила Щ., председатель областного 
совета спортивных обществ В. К. 
Крюкова в беседе спросила А. Чен
цова:

—  Да понимаешь ли ты, что вы 
натворили?

—  Понимаю, я почти всю ночь 
не спал.

—  Как не спал? — беспокойно 
сказала В. К. Крюкова. —  А режим, 
а тренировки? Ты что забыл, как 
у тебя шалило сердце? Этак, чего 
доброго, подведешь в ответственной 
игре.

А. Ченцов запятнал позором свое 
имя и заслуживает наказания, а 
В. К. Крюкова побеспокоилась об 
одном— как же можно допускать на
рушения режима в дни тренировок.

В стороне от воспитательной ра
боты в команде оказались и общест
венные организации завода «Сиб- 
электромотор». Нося имя завода, 
команда ни разу не встретилась со 
своим коллективом, не отчиталась 
перед ним о своей спортивной дея
тельности.

Аморальное поведение А. Ченцо
ва и М. Костюкова должно быть об
суждено коллективом завода. Он 
должен сказать свое слово.

Ну, а Ченцову и Костюкову мож
но сказать одно: свою последнюю 
встречу вы провели с крупным сче
том. но он еще не окончателен. 
Встреча с вашей победой проходи.ча 
без .судьи. Будет другая встреча. И 
счет окажется не в вашу пользу.

С. ХОДОР.

Чествуют старейших
Еще не успели сгуститься су

мерки над поселком Могиль
ный Мыс, а в помещении сель
ского клуба было многолюдно. 
Сюда пришли колхозники, ра
бочие, служащие, чтобы чест
вовать передовиков — старей
ших членов артели «Путь ле
нинизма».

Имена их знают не только 
односельчане, но и за’ предела
ми Колпашевского района. 
Взять хотя бы одного из пер
вых основателей коллективно
го хозяйства В. Н. Бабарыкина 
— он до сих пор трудится. Бо
лее двадцати л ет , проработал 
чабаном Ф. .Я. Мануйлов. Он 
помог хозяйству развить и уве
личить поголовье кучугуров- 
ской породы овец. С большим 
уважением отзываются колхоз
ники о свинарках Н. В. Жуко
вой, В. М. Булгаковой. Не
мало труда и энергии 
вкладывают в выполнение при
нятых обязательств доярка- 
двухтысячница Н. А. Ильина и 
птичница Т. О. Марасанова.

Об участии ветеранов труда в 
делах колхоза «Путь лениниз
ма» рассказал секретарь пар
тийной организации ,тов. Усти
нов. От сельской интеллигенции 
с приветственным словом вы
ступил директор Могнльно-Мы- 
совской школы Е. В. Шлыков. 
Чествовать лучших людей кол
хоза пришли учащиеся.

В торжественной обстановке 
передовикам колхозного про
изводства вручили премии, по- ' 
дарки, почетные грамоты.

А. ЯКОВЛЕВ.

В один из осенних дней прошлого года у паровозов, которые 
стояли на деповских путях в ожидании очередного рейса, по
явились женщины. Они тщательно осмотрели локомотивы, 
проверили состояние инструмента, посуды для смазки.

Результаты осмотра были доложены на общем собрании 
коллектива депо станции Томск-П. Критиковали тех, кто забыл 
о производственной культуре. Локомотивные бригады после 
этого подтянулись.

Так начал свою деятельность женский совет, созданный при 
паровозном депо станции Томск-П. Его работу возглавила Ев
гения Яковлевна Косенко.

В жепсовете созданы секторы: производственный, бытовой, 
по работе среди школьников. Женсовет активно начал борьбу 
за здоровый быт. Например, как только стало известно, что 
машинист Евгений Стефанский стал «заглядывать в рюмку», к 
нему на дом пришли женщины-активистки. Поговорили с ним, 
с женой. Оказалось, что в семье не все благополучно. Вызвали 
Стефанского на заседание женсовета. Он понял свои ошибки и 
обещал исправиться. Пришлось женсовету также вести серьез
ный разговор со слесарем Романовым, машинистом Пестовым.

Члены женсовета интересуются воспитанием детей железно
дорожников, часто посещают школу, семьи.

На снимке: актив женсовета паровозного депо станции 
Томск-П. Слева направо (сидят): В. Б. Данилова, Ф. И. Коно
валенко, Е. Н. Томашова, А. Н. Бородкина: стоят: К. Н. Ни
колаева, Н. П. Панфилова и Е. Я. Косенко.

Текст Е. СТЕПАНОВА.
Фото Ф. Хитриневича.

Сенная мука-незаменимый корм
Колхозы и совхозы Российской 

Федерации за последний год значи
тельно увеличили поголовье свиней, 
улучшили их откорм. Однако во 
многих хозяйствах при откорме жи
вотных использовались главным об
разом концентраты, что намного 
удорожало продукцию. Для дальней
шего увеличения производства сви
нины и снижения ее себестоимости 
Мииистеоство сельского хозяйства 
РСФСР рекомендовало колхозам и

K a p r a c o K C K o e v i  р а й о н е ^
ВЫСТАВКИ И МОНТАЖИ, 

ПОСВЯЩЕННЫЕ 
В. И. ЛЕНИНУ

В культурно-просветитель
ных учреждениях Каргасокско- 
го района идет подготовка к де
вяностолетию со дня рождения 
В. И. Лепина. В читальном за
ле районной библиотеки орга
низована книжная выставка 
«Великий вождь и друг трудя
щихся». У стендов выставки 
проведена обзорная беседа с 
читателями.

Детская библиотека, Лозун- 
говский клуб подготовили мон
тажи о жизни и деятельности 
В. И. Ленина.

СОБРАНИЕ
ИНТЕЛЛИГЕНЦИИ СЕЛА 

с р е д н и й  ВАСЮГАН

В селе Средний Васюган со
стоялось собрание интеллиген
ции, на котором с докладом о 
постановлении ЦК КПСС «О 
задачах партийной пропаганды

в современных условиях» и ро
ли сельской интеллигенции вы
ступил заведующий отдело,м 
райкома КПСС тов. Деев. Соб
равшиеся горячо одобрили этот 
важный документ.

С конкретными предлонге- 
ниями об улучшении идеологи
ческой работы выступили вос
питатель интерната тов. Буря- 
нин, заведующий учебной ча
стью детского дома тов. Вар- 
гентин, учителя тт. Зонова, Ду- 
рас, председатель сельского Со
вета тов. Смирнов, секретари 
партийных организаций тт. Зо- 
нов и Гуляев. Участники собра
ния решили организовать вос
кресные чтения лекций, шире 
использовать в лекционной про
паганде местное радиовещание 
и трибуну сельского клуба, вы
пускать устный молодежный 
нгурнал. Создан совет по на
глядной агитации. К занятиям 
в сети партийного просве
щения привлекается широкий 
круг беспартийных товарищей.

Решено также усилить рабо
ту среди женщин, шире вовле
кать их в общественную жизнь.

В ИЗЛУЧИНЕ ОБИ

В излучине реки Оби, непо
далеку от притока Тыма, раски
нулись отдаленные населенные 
пункты Каргасокского района 
Петровка, Карга, Тымск. Это 
— территория Тымского сель
ского Совета. С каждым годо.м 
все более преображается облпк 
этих таежных деревень.

Исполком Тымского сельсо
вета разработал план культур
ного строительства сел. Пет
ровка,' Тымск, Карга будут 
электрифицированы. В Тымске 
вырастут два четырехквартнр- 
ных дома для учителей. При 
сельском клубе и семилетней 
школе намечено оборудовать 
спортивные площадки.

Сельский Совет выделяет 
средства на строительство но
вых и ремонт имеющихся до
мов для пенсионеров.

совхозам использовать наиболее 
доступные и дешевые сочные и зе
леные корма, а также сенную муку.

Главный зоотехник-агроном по 
кормодобыванию Министерства сель
ского хозяйства РСФСР В. В. Анд
реев сообщил:

—  Ценность сенной муки заклю
чается в том, что она позволяет ис
пользовать сено в качестве корма 
для свиней и птицы. А в каждом 
килограмме муки из хорошего сена 
содержится 160— 170 граммов бел
ков и много витаминов. Приготовля
ют этот ценный корм на машинах 
«ДКУ» —  универсальных дробил
ках кормов, которые имеются в хо
зяйствах в достаточном количестве.

Запас муки делается не более чем 
на 2— 3 дня, так как при более 
длительном хранении количество 
питательных веществ в ней начи
нает убывать.

К созданию запасов высококаче
ственного сена передовые хозяйства 
приступают с первых летних дней. 
Травы скашивают еще в период бу
тонизации или в начале цветения. 
Уборка трав производится в крат
чайший срок. Опытами установлено, 
что чем дольше сено находится под 
действием солнечных лучей, тем 
больше теряется в нем питательных 
веществ.

В нынешнем году в Ставрополь
ском крае предполагается построить 
для производства сенной муки спе
циальный завод. Сушилка для тра
вы будет обогреваться природным 
газом. Кроме того, намечено по
строить особую установку, исполь
зующую Д.ЛЯ сушки травы солнеч
ное тепло. (ТАСС).

Ближе
к жизни, 

к запросам 
тружеников 

села
10 февраля в Томске состоялось 

совещание работников культуры об
ласти. Совещание обсудило вопрос 
о решениях декабрьского Пленума 
ЦК КПСС и задачах учреждений 
культуры.

Начальник областного управления 
культуры С. Д. Сысоев, рассказав о 
том, как лучшие культпросвет^^ч- 
реждения перестраивают свою рабо
ту в свете новых требований, 
особое внимание обратил на серьез
ные упущения в деятельности сель
ских очагов культуры. Многие из 
них не стали еще боевыми помощни
ками партийных организаций в борь
бе за преодоление серьезного отста
вания отдельных районов в развитии 
сельского хозяйства и, прежде всего, 
животноводства.

Слабо поставлена пропаганда 
сельскохо:зяйственных знаний в Ше- 
гарском, Еожевниковском, Алексан
дровском, Бакчарском, Колпашев- 
ском, Кривошеннском, Асиновском, 
Томском и Чаинском районах. В 
Зайцевском сельском клубе Кожев- 
никовского района, например, за 
весь прошлый год прочитано всего

две лекции на сельскохозяйствен
ные темы, а в Ново-Ильинском клу
бе Шегарского района —  ни одной.

Крайне мало еще пропагандируют 
сельскохозяйственные знания, опыт 
передовиков ко.лхозного производст
ва библиотеки. Особенно плохо ра
ботают многие библиотеки Шегар
ского, Туганского, Молчановского 
районов.

Книжные фонды большинства 
библиотек, особенно фонды сель
скохозяйственной литературы, запу
щены. Значительная часть книг по 
сельскому хозяйству устарела, книг 
о передовых методах труда в сель
ском хозяйстве, изданных за пос
ледние 2— 3 года, почти нет. Сель
ские библиотеки совсем не получа
ют книг и брошюр, выпускаемых 
областным книжным издательство.м. 
В этом повинен областной библио
течный коллектор.

Необходимо улучшить кинообслу
живание тружеников полей и 
особенно показ сельскохозяйствен
ных фильмов, книжную торговлю на 
селе. Важно также значительно уси
лить помощь сельским учреждениям 
культуры со стороны таких творче
ских коллективов, как коллективы 
областного театра, филармонии, от
деления Союза художников.

Участники совещания подчерки
вали, что главное сейчас в деятель
ности сельских очагов культуры —  
доходчивая, целеустремленная, глу
боко связанная с лсизнью пропа
ганда сельскохозяйственных зна
ний, широкая популяризация и 
внедрение опыта новаторов сель
скохозяйственного производства.

—  Чтобы уметь хорошо расска
зать колхозникам о передовиках,— 
сказала заведующая Асиновским 
районным отделом культуры А. Л. 
Салтыкова, — работники культуры 
должны сами изучать их опыт. Пос
ле декабрьского Штенума ЦК КПСС 
мы решили коренным образом пере
строить нашу работу, максимально 
приблизив ее к практическим за
просам тружеников полей. Участ
ники недавно проведенного в районе 
семинара культпросветработников 
посетили колхоз имени Лепина, где 
ознакомились с новыми методами 
труда в животноводстве —  бесста- 
ночным содержанием свиней, содер
жанием птицы на глубокой несме
няемой подстилке. Для работников 
животноводства был проведен тема
тический вечер о внедрении передо
вого опыта. Во всех колхозах про
ведены «дни животновода».

—  Но это только первые шаги 
перестройки, —  продолжает тов. 
Салтыкова. — Надо, чтобы быстрее 
в нее включились и работники об
ластного управления культуры.

Заведующий Колпашевским отде
лом культуры А. .II. Курдюмов гово
рил о необходимости изменить нрак- 
тш:у планирования работы куль
турно-просветительных учрежде
ний. Планы клубов, библиотек 
должны быть тесно увязаны с кон
кретными задачами колхозов.

— Быть всегда в гуще колхозни
ков, доходить до калщого челове
ка —  вот что требуется сейчас от 
культпросветработников, — сказал 
в своем выступлении заведующий 
Парабельским отделом культуры 
Н. И. Нестеров. — Именно так и по

ступают работники нашего Таван- 
гинского клуба и библиотеки 
тт. Левченко и Самсонов. Большую 
часть своего времени они проводят 
в поле, на фермах. По инициативе 
коллектива Пудинской библиотеки 
все библиотеки района сейчас ра
ботают без выходных дней.

Тов. Нестеров критикует отдел 
кинофикации управления культуры 
за п.тохое снабжение района кино
аппаратурой, ставит вопрос об от
крытии отделения кинопроката в 
Парабели.

Директор асиновского районного 
Дома культуры Э. Б. Зайдман гово
рил о том. с каким большим радуши
ем встречают в колхозах артисток 
областного театра и филармонии. 
Выезды творческих коллективов об
ластного центра в районы области 
надо практиковать чаще. Следует 
развивать шефство городских орга
низаций над колхозами. В асинов
ском районном Доме культуры, а 
также на крупных предприятиях 
Асино, оформ,чяются «календари
помощи города белу». В них нагляд
но видно, как выполняются обяза
тельства, взятые шефами.

В сельхозартели «Пролетарская 
крепость» Пышкино-Троицкого рай
она создан Дом животноводов. 
Шефство над ним взяла районная 
библиотека. Ее работники помогли 
хорошо оборудовать помещение, 
оформили красочную наглядную
агитацию, организуют здесь содер
жательную работу, в основе кото
рой .лежит пропаганда опыта пере  ̂
довых животноводов. Недавно .здесь 
состоялся интересный вечер. На нем 
выступил председатель сельхозарте

ли тов. Якименко, ездивший с деле
гацией нашей области к омичам 
для изучения их опыта в животно
водстве.

—  Такие Дома животноводов мо
гут быть созданы в каждом колхозе, 
— сказала на совещании замести- 
те.ль заведующего Пышкиио-Троиц- 
ким районным отделом культуры 
М. Ф. Батрученок.

Как справедливо отмечалось на 
совещании, крупицы лучшего опыта 
культурно - просветительной рабо
ты областное управление культуры 
плохо обобщает, мало популяризи
рует. Многие выступавшие указы
вали на то, что работникам област
ного управления кулВтуры следует 
чаще выезжать в районы, больше 
оказывать практической помощи 
сельским культпросветработникам в 
их борьбе за распространение опы
та передовиков, за успешное выпол
нение обязательств, взятых хлебо
робами и животноводами области на 
1960 год.

На совещании также выступили 
П. В. Кириченко — заведующий 
Каргасокским районным отделом 
культуры, Д. А. Карбышев — 
заведующий Молчановским район
ным отделом культуры, Е. Н. 
Крымский —  директор област
ной конторы кинопроката, 
К. К. Езангин —  директор област
ного библиотечного коллектора, 
П. Я. Сле.зко — секретарь обкома 
ВЛКСМ, Г. В. Кузнецов —  замести
тель председателя облисполкома, 
А. Н. Дьяков — заведующий Ба.к- 
чарским районным отделом культу
ры, П. Ф. Еремин — заместитель 
заведующего отделом пропаганды и 
агитации обкома КПСС, .

uS //̂ е̂ сисефшми'

Покровителя
нарушителей
трудовой
дисциплины

Работница охраны Асиновского 
хлебоприемного пункта А. И. Бук
реева уже заканчивала сво,е дежур
ство, но начальник охраны тов. Со
болев вдруг заявил:

—  Сегодня вам придется работать 
еще одну смену.

—  Шестнадцать часов подряд?— 
удивилась женщина.

— Ничего страшного, —  успо
коил Букрееву Соболев, — это слу
чается не часто.

Дело в том, что работник, кото
рый должен был сменить Букрееву, 
не вышел на дежурство.

На второй день начальник охра
ны прислал замену Букреевой на 
два часа позже, а работник охраны 
Макаренко, принявший дежурство у 
Букреевой, сменился через четыр
надцать часов.

Почему на Асиновском хлебопри
емном пункте допускается наруше
ние трудового законодательства;
Директор хлебоприемного пункта 
тов. Дмитриев невнимательно от
несся к  справедливым замечаниям 
рабочих и не принял мер к  устране
нию недостатков.

—  Решайте эти вопросы с на
чальником охраны, —  ответил он.

Но Соболев не считается с мне
нием рабочих. В угоду некоторым 
нерадивым работникам он часто ме
няет график дежурства, примирен
чески относится к  нарушителям тру
довой дисциплины.

Необходимо на Асиновском хлебо- 
приемном Пункте укрепить трудовую 
дисциплину, строго соблюдать зако- 
нодате.тьство о труде.

С. АРЕФЬЕВА.

—  Парень ты молодой, пора и 
специальность приобретать. Езжай 
на курсы шоферов!

Через несколько месяцев стал я 
шофером. Снова назначили меня на 
Кедровский лесопункт. На лесовоз
ную машину не поставили, а дали 
мне разбитую бортовую машину. 
Три месяца длился ремонт. Я не 
считался ни со временем, ни с зара
ботком. А когда машину отремонти
ровал, на нее посадили другого во
дителя. Машина за мной числится, а 
водит ее другой! Часто так бывает: 
поставишь машину в гараж, а потом 
вдруг видишь, как другие на ней 
разъезжают. «До каких же пор обез
личка автомашины продолжаться 
будет?» — подумал я.

Й вот я снова в кабинете директо
ра леспромхоза. Но ни тов. Кудрин, 
ни главный инженер тов. Немчинов 
ничего не сделали, чтобы помочь мне. 
Сейчас я по-презкпему разнорабочий. 
Будто и нет у меня трех специаль
ностей: радиотелеграфиста, монтера 
связи и шофера третьего класса.

Из-за равнодушия руководителей, 
леспромхоза, их нежелания позабо
титься о трудоустройстве квалифи- , 
цированного рабочего средства, за
траченные на мое обучение, оказа
лись выброшенными на ветер.

А. ПРОСЕЛКОВ, 
рабочий Кедровского лесопункта 

Парбигсиого леспромхоза.

Ненужные рейсы
в конце переулка имени Сакко в 

Томске работники строительно-мон
тажного управления об.чпромсовета 
разгружают кирпич, небрежно сбра
сывая его в кучи. При этом получает
ся много боя. Из этих куч кирпич 
снова грузят на автомашины и раз
возят по стройкам.

Рентабельнее бы отправлять кир
пич сразу же с кирпичного завода па 
стройки. А. ЗАМЯТИН.

Чугун тратится 
на грузила

„Нам такой 
единицы 
не требуется!"

в 1955 году, демобилизовавшись 
из рядов Советской Армии, я посту
пил разнорабочим в Парбигский лес
промхоз, хотя имел специальность 
радиотелеграфиста. Через год меня 
направи.ти на курсы монтеров при 
Томской лесотехнической школе. 
Курсы я окончил на «хорошо» и 
«отлично». «Специальность по душе 
есть, — радовался я, возвращаясь 
домой, — теперь только работай.,.».

Директор леспромхоза тов. Кудрин 
внимательно изучил удостоверение: 

— Молодец, Александр! Дело тебе 
обязательно найдем!

Меня направили на Кедровский ле
сопункт Йоручили провести вре
менную линию связи на верхний 
склад.' Монтерского инструмента не 
хватало, но я вовремя выполнил 
задание. Больше работы по специ
альности не было. Снова обратился 
к директору леспромхоза.

На этот раз тов. Кудрин не обе
щал мне. На вопрос, чем же мне за
няться, он ответил:

Подумаешь — монтер! Нам
такой единицы не требуется.

Обидно мне стало: сколько средств 
затрачено на то, чтобы я специаль
ность получил, а оказывается —  на
прасно. Вернулся на лесопункт, сно
ва стал рабочим нижнего склада. 
О моей новой специальности так и 
забыли.

Прошло несколько лет. Однажды 
вызвал меня бывший в ту пору на
чальником участка тов. Самусев и 
говорит:

Летом прошлого года .литейный цех 
завода «Снбэлектромотор» по.чучи.ч 
от Томского рыбпромтехенаба не
обычный заказ — отлить 12 тысяч 
чугунных грузил для рыбной ловли. 
Иного металла ушло на это. А не
давно мы получили новый заказ от 
той же организации. На этот раз мы 
доллены изготовить уже 40 тысяч 
грузил, на от.ливку которых уйдет 
20 тонн чугуна. Стоимость этих гру
зил обойдется государству в 30 ты
сяч рублей.

Сейчас мы испытываем недостаток 
чугунного лома для производствен
ных нужд, а нам приходится отли
вать грузила, которые со временен 
будут безвозвратно потоплены на дне 
речном.

Такому бесхозяйственному расхо
дованию металла надо положить ко
нец. Ведь грузила вполне можно из- 
готов.чять из керамики, стекла и 
других материалов. Об этом следует 
подумать заказчикам из рыбпром
техенаба, а также работникам сов
нархоза. утверждающим такие за
казы.

Ф. ЛУКК,
старший технолог литейного цеха 

завода «Сибзлектромотор».

Построить 
детские ясли

За последние годы поселок Ново
стройка Молчановского района вы
рос: есть здесь средняя школа, мага
зины, клуб, больница. Но до сих пор 
не открыты детские ясли. Многие 
женщины вынуждены быть домохо
зяйками, хотя могли бы работать.

Нужно обязательно построить в по
селке детские яс.чи и дать возмож
ность женщинам трудиться.

Г. ФИЛИПЧУК, 
домохозяйка.

КОРОТКИЕ СИГНАЛЫ
в поселке Межениновка Томского 

района не организовано водоснаб
жение населения. Летом воду берут 
из пруда, зимой — из скважины, 
которая по-настоящему не оборудот 
вана. Жители черпают воду своими 
ведрами.

К. ПРОКОПОВИЧ.

в магазинах Александровского 
района нередко нет в продалсе то
варов, которые в большом количест
ве выпускаются нашей промышлен
ностью. Здесь мало мужских руба
шек, не купишь детских трусов и 
маек, кисточек для бритья, шапок, 
пальто и плащей.

Я. ХАРЧЕНКО.

й-

Грузинская ССР. На Кутаисском автомобильном заводе соз
дан автотягач «Колхида», предназначенный для работы с при
цепным фургоном.

Новая автомашина имеет высокие ходовые качества, тяговые 
усилия ее равны семи тоннам. В кабине помещаются три чело
века, причем предусмотрена откидная спинка для длительного 
отдыха одного из водителей.

Тягач «Колхида» предназначен для перевозки грузов на даль
ние расстояния.

На снимке: автотягач «Колхида».
(Фотохроника ТАСС),
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Народ Гвинеи приветствует 
визит Н. С. Хрущева

КОНАКРИ, 10 февраля. 
(ТАСС). Общественность Гвиней
ской Республики радостно встре
тила весть о предстоящем визите 
в Гвинею Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хрущева. 
Бюллетень Гвинейского агентства 
печати переверстал вчерашний 
номер и на первых страницах 
опубликовал тексты писем Секу 
Туре и Н. С. Хрущева, где гово
рится о достижении договоренно
сти по вопросу об ответном визи
те Н. С. Хрущева в Гвинею. Ра
дио Конакри также оповестило на
селение страны об этом визите.

Значение этого визита огромно, 
сказал служащий министерства 
связи Конде Вакай. .Этот визит не 
только послужит делу сближения 
наших народов, но будет также

способствовать делу смягчения 
международной напряженности и 
укреплению взаимопонимания 
между всеми народами.

Народы всего мира, а также на
роды Африки хотят мира и друж
бы, продолжал он, а для того, что
бы народы смогли жить в мире и 
дружбе, надо чтобы они встреча
лись. Встречи и контакты являют
ся лучшим средством для того, 
чтобы добиться всеобщего мира и 
процветания.

Другой гвинейский житель 
Диалло, работающий в Гвиней
ском агентстве печати, в беседе с 
корреспондентом ТАСС подчерк
нул особую важность предстояще
го визита Н. С. Хрущева. Мы 
очень хотим видеть Хрущева на
шим гостем и приложим все уси

лия, чтобы оказать ему достойный 
прием.

Траоре Мумуни, продавец книж
ного магазина в Конакри, под
черкнул, что он очень рад этой 
новости и гордится тем. что Гви
нея является первой африканской 
страной, которую посетит 
Н. С. Хрущев. Всякие визиты, 
сказал он, и особенно визиты 
руководителей государств, сбли
жают страны, помогают лучше по
нять стремление и интересы на
родов. А  этот визит знаменателен 
еще и тем, что он поможет афри
канским народам узнать правду о 
Советском Союзе и разрушит су
ществующее еще кое-где в Афри
ке мнение о том, что Советский 
Союз воздвигает вокруг себя же
лезный занавес.

Индийская столица готовится встретить 
Никиту Сергеевича Хрущ ева

ДЕЛИ, 11 февраля. (ТАСС). 
Индийская столица готовится тор
жественно встретить высокого го
стя — Председателя Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущева. 
Тысячи индийских и советских 
флагов вывешены по всему 
12-мильному маршруту следования 
от центрального аэродрома столи
цы Палам к Раштрапати Бхаван 
— резиденции посланца советско
го народа Н. С. Хрущева. Флага

ми, гирляндами живых цветов, [ 
приветственными арками украше-1 
ны также основные магистрали' 
Дели, повсюду приветственные 
лозунги. Многие из них на русском 
языке. «Добро пожаловать, Хру
щев!» — этот лозунг можно ви
деть на многих улйцах столицы.

Столица приняла праздничный 
вид.

В центре внимания газет — ви
зит в Индию главы Советского

правительства Н. С. Хрущева и 
его предстоящие встречи с руко
водителями Республики Индии. 
Индийская общественность при
ветствует посланца советского на
рода Никиту Сергеевича Хрущева, 
называя его самым желанным го
стем, представляющим советскую 
державу, с которой народы связы
вают все надежды на прочный 
мир.

Всепобеждающий союз между 
Китаем и Советским Союзом

ПЕКИН, 11 февраля. (ТАСС). 
Как сообщает агентство Синьхуа, 
газета «Гуанмин жибао» опублико
вала статью заместителя председа-; 
теля Революционного комитета Го
миндана Китая Цай Тин-кая «Все
побеждающий союз между Китаем 
и Советским Союзом». Договор о 
дружбе, союзе и взаимной помощи 
между Китаем и Советским Сою
зом. пишет автор, открыл новую 
эру в китайско-советских отноше
ниях. Прошедшие десять лет пол
ностью продемонстрировали вели
кую силу этого договора. Дружба 
народов Китая и Советского Сою
за, подчеркивает Цай Тин-кай, 
скреплена кровью. В мире нет та
кой силы, которая смогла бы по

дорвать сплоченность и дружбу 
народов Китая и Советского Сою
за.

В дни празднования 10-летия 
союза между Китаем и Советским 
Союзом, пишет Цай Тин-кай, мы 
радуемся великим успехам в вы
полнении первого года семилетнего 
плана Советского Союза, успеш
ным испытаниям советских косми
ческих ракет, которые вновь пока
зали, что Советский Союз в обла
сти науки и техники далеко оста
вил позади себя США.

В развитии народного хозяйства 
Китая, отмечает автор, в 1959 го
ду также достигнуты огромные ус
пехи. Блестящие успехи нашей 
страны во всех областях после об-

„ВСЕОБЩЕЕ УДОВЛЕТВОРЕНИЕ
Итальянская печать о совместном Советско- 

Итальянском коммюнике
РИМ, 10 февраля. (ТАСС). Вся 

демократическая общественность 
Италии с большим удовлетворени
ем встретила известие о подписа
нии в Москве совместного Совет
ско-Итальянского коммюнике.

Полный текст коммюнике опуб
ликован всеми римскими газетами 
и несколько раз передавался по 
радио. Комментируя подписание 
коммюнике, газета «Унита» под
черкивает. что «первым и наибо
лее важным результатом» визита 
главы итальянского государства в 
СССР явилось «создание атмосфе
ры, благоприятной для достиже
ния согласия, взаимного сотруд
ничества и возможных соглашений 
в будущем». Газета отмечает, что 
подписание совместного коммюни
ке разбивает утверждения тех, кто 
заявлял, будто «Италия и СССР 
не могут найти общего языка». 
Визит президента Гронки в Совет
ский Союз, добавляет «Унита», 
показывает, что существуют все 
возможности для достижения в бу
дущем еще более широкого и дру
жественного согласия.

Газета «Паэзе» поместила кор
респонденцию из Москвы под заго
ловком «Положительные итоги». 
По мнению газеты, «важнее всего, 
что встреча состоялась и, несом
ненно, принесет свои плоды в бо
лее или менее близком будущем».

По словам газе|ы «Аванти», 
«заключительное коммюнике и ре
чи подтверждают сложившееся в 
эти дни впечатление, что миссии 
Гронки должна быть дана положи
тельная оценка». Газета подчер
кивает, что в настоящее время 
«отношения между двумя страна
ми находятся на пути улучше
ния...». «Аванти» придает «огром-

разования республики неразрывйо 
связаны с братской бескорыстной 
помощью Советского Союза. Побе
ды Китая и Советского Союза — 
это победы марксизма-ленинизма, 
победы пути, указанного Октябрь
ской социалистической революци
ей. Эти победы еще больше усили
ли непобедимую силу китайско-со
ветского союза, еще более укрепи
ли и усилили социалистический 
лагерь, возглавляемый Советским 
Союзом. В дальнейшем великий 
китайско-советский союз непремен
но внесет еще более блестящий 
вклад в великое дело мира во всем 
мире и прогресса человечества, в 
борьбу народов мира за нацио
нальную независимость, против 
империалистической агрессии.

В мире нет такой силы, пишет 
в заключение Цай Тин-кай, кото
рая смогла бы воспрепятствовать 
победоносному движению вперед 
народов Китая и Советского Сою
за, идущих рука об руку, плечом к 
плечу.

ное значение» тому факту, что 
впервые было подписано офици
альное совместное коммюнике, 
основной характерной чертой ко
торого является демонстрация уси
лий, направленных на сближение 
обеих сторон.

Орган правящей христианско- 
демократической партии газета 
«Пополо» пишет, что «визит пре
зидента Гронки, несомненно, спо
собствовал началу потепления, на
правив отношения между двумя 
странами на путь, который обеща
ет их улучшение благодаря рас
ширению культурных и торговых 
связей, предусмотренному подпи
санными в эти дни документами». 
«Й то же время, — продолжает 
газета, — миссия доброй воли, 
предпринятая Гронки и Пелла, не 
только послужила делу улучше
ния отношений между двумя стра
нами, но и позволила произвести 
откровенный обмен мнениями по 
главным вопросам международно

го положения»'.

2КГлгр ш Е вр  one
БУДАПЕШТ, 10 февраля. 

(ТАСС). Сегодня в Будапеште от
крылось совещание секретарей 
национальных организаций защи
ты мира 19 стран Европы, в том 
числе Советского Союза, созван
ное секретариатом Всемирного Со
вета Мира.

Секретариат Всемирного Совета 
Мира ознакомит участников сове
щания с решениями недавно со
стоявшегося в Риме заседания 
президиума Совета. Кроме того, 
будут заслушаны доклады о раз
вернувшемся движении народов 
за осуществление всеобщего и пол
ного разоружения и обсуждены 
задачи, стоящие перед европей
ским движением сторонников ми
ра.

Протест Панамы 
Соединенным Штатам

ВАШИНГТОН, 10 февраля. 
(ТАСС). Вчера посол Панамы в 
Соединенных Штатах заявил в го
сударственном департаменте рез
кий протест панамского правитель
ства против принятой палатой 
представителей Соединенных Шта
тов на прошлой неделе резолюции, 
запрещающей поднятие панамско
го государственного флага где-ли
бо в зоне Панамского канала. ,

В беседе с корреспондентами по
сол Панамы заявил, что он выра
зил госдепартаменту Соединенных 
Штатов в устной форме «возмуще
ние правительства Панамы» ука
занной резолюцией палаты пред
ставителей и попросил государст
венный департамент принять меры 
к тому, чтобы эта резолюция не 
была принята сенатом.

В Бонне назревает политичесний скандал
БОНН, 10 февраля. Корреспон

дент ТАСС Ю. Борисов передает: 
Здесь состоялось заседание парла
ментской фракции христианско- 
демократического союза, рассмот
ревшей так называемое «дело 
Оберлендера», которое в последние 
дни грозит вылиться в крупный 
политический скандал. Ежедневно 
в печати появляются все новые и 
новые сведения, проливающие свет 
на темное нацистское прошлое это
го боннского министра по делам 
переселенцев. Если раньше влия
тельные защитники Оберлендера в 
правящих кругах ФРГ пытались 
просто отмахнуться от предъявлен
ных ему обвинений под тем пред
логом. что эти обвинения якобы 
исходят из «коммунистических ис
точников», то теперь против этого 
министра нарастает буря в самой 
правящей партии Западной Герма
нии — ХДС.

Это стало особенно заметно по
сле того, как потерпела крах так 
называемая «международная ко
миссия по расследованию дела 
Оберлендера» в Гааге, созданная 
по инициативе самого Оберлендера 
и ставившая перед собой единст

венную цель — во что бы то ни 
стало обелить этого боннского ми
нистра.

В последние дни за немедленное 
удаление Оберлендера из прави
тельства открыто высказались три 
видных депутата бундестага от 
ХДС — Буцериус, Гуттенберг и 
Фриденсбург, известные, кстати, 
своими антикоммунистическими 
взглядами. Политические наблюда
тели в Бонне не скрывали того, 
что большинство членов парла
ментской фракции ХДС выступает 
за отставку Оберлендера с поста 
министра. Некоторые западно- 
германские газеты напоминали 
канцлеру Аденауэру сделанное им 
однажды высказывание, что он не 
потерпит в своем кабинете бывших 
нацистов.

«Дело Оберлендера» приобрета
ло явно скандальный характер. 
Перед правящими кругами ФРГ 
остро встала альтернатива: либо 
вывести Оберлендера из прави
тельства и тем самым открыто 
признать справедливость выдви
нутых против него обвинений, либо 
и в дальнейшем придерживаться 
тактики выгораживания этого

боннского министра, что неизбеж
но связано с дальнейшим подры
вом престижа нынешнего прави
тельства ФРГ.

В этой обстановке состоялось 
заседание парламентской фракции 
ХДС/ХСС. Оберлендеру удалось, 
однако, прибегнуть- к маневру, ко
торый, по словам пресс-бюллетеня 
СДПГ «Парламентариш-полити- 
шер прессединст», «обеспечил ему 
министерское кресло еще на не
сколько недель». По настоянию 
Оберлендера, пользующегося пол
ной благосклонностью Аденауэра, 
фракция ХДС/ХСС решила пору
чить «совету чести» ХДС/ХСС 
рассмотреть обвинения, выдвину
тые против этого министра ФРГ. 
Этот совет должен затем предста
вить соответствующие рекоменда
ции парламентской фракции.

Даже близкая к правительству 
ФРГ печать признает, что «дело 
Оберлендера» давит тяжелым гру
зом на престиж правительства 
Аденауэра. Правящие круги ФРГ 
лихорадочно ищут предлога, с по
мощью'которого Оберлендера мож
но было бы убрать с политической 
арены с «наименьшими потерями».

Создание Национального 
совета обороны ГДР

БЕРЛИН, 10 февраля. (ТАСС). 
На сегодняшнем заседании Народ
ная палата ГДР приняла закон о 
создании Национального совета 
обороны Германской Демократиче
ской Республики. С обоснованием 
этого закона от имени правитель
ства выступил заместитель пред
седателя Совета министров, ми
нистр национальной обороны 
В. Штоф.

В законе указывается, что вви
ду агрессивных империалистиче
ских планов правящих кругов За

падной Германии необходимо до 
воссоединения Германии создать 
единое руководство мероприяти.ч- 
ми по обеспечению безопасности 
ГДР и с этой целью образовать 
Национальный совет обороны.

Народная палата единодушно 
приняла решение предложить пре
зиденту ГДР назначить председа
телем Национального совета обо
роны первого заместителя предсе
дателя Совета министров и пер
вого секретаря ЦК СЕПГ В. Уль
брихта.

Заявление Отто Гротеволя 
на заседании Народной палаты

БЕРЛИН, 10 февраля. (ТАСС). 
Выступая сегодня с правитель
ственным заявлением на заседа
нии Народной палаты, председа
тель Совета министров ГДР Отто 
Гротеволь заявил, что, если запад
ногерманское правительство не из
менит свою позицию. Германская 
Демократическая Республика бу
дет вынуждена, действуя в обще
национальных интересах, од1Ю 
подписать мирный договор с госу
дарствами, готовыми сделать это. 
Этот мирш.1й договор решит также 
западноберлинский вопрос.

Одновременно Отто Гротеволь 
выразил готовность пойти навстре
чу правительствам антигитлеров
ской коалиции, которые полага
ют, что ныне они не могут заклю
чить мирный договор с Герман
ской Демократической Республи
кой.

Указав, что главной проблемой 
является заключение мирного до
говора, он подчеркнул, что имеет
ся предложение, по которому за
падные правительства, не желаю
щие заключить мирный договор с 
ГДР, подписывают мирный до
говор с Федеративной Республи
кой Германии, а правительства, 
которые готовы сделать это, под
писывают мирный договор с Гер
манской Демократической Респуб
ликой.

Поскольку оба мирных договора 
должны урегулировать одни и те 
же проблемы, они в принципе име
ли бы одинаковое содержание и 
привели бы к одинаковым резуль
татам, подчеркнул Отто Гроте
воль.

Председатель Совета министров 
ГДР. говоря о современном меж
дународном положении, заявил, 
что оно характеризуется великой 
мирной инициативой Советского 
Союза и всего социалистического 
лагеря. Он приветствовал усилия 
Советского правительства, направ
ленные на обеспечение мира во 
всем мире, и охарактеризовал ре-

С фактами приходится 
считаться

шение Верховного Совета СССР 
об одностороннем сокращении Со
ветских Вооруженных Сил на 1,2 
миллиона человек, как всемирно- 
исторический вклад в борьбу за 
обеспечение мира.

О. Гротеволь вновь призвал все 
западногерманские круги, заинте
ресованные в сохранении мира, 
выступить за осуществление пред
ложений Народной палаты и пра
вительства ГДР, направленных на 
то. чтобы обеспечить мирную 
жизнь немедкому народу.

Приведя факты, свидетельству
ющие об активных военных приго
товлениях, осуществляемых на 
территории Западной Германии, 
О. Гротеволь заявил:

Если господствующие круги 
Бонна все более форсируют атом
ное вооружение, если они совер
шенно открыто создают предпо
сылки для нападения на Герман
скую Демократическую Республи
ку и другие социалистические го
сударства. то мы не можем бездея
тельно смотреть на это и вынуж
дены сделать необходимые выво
ды для защиты нашей республи
ки. В этом случае правительство 
ГДР будет вынуждено принять 
меры, необходимые для безопасно
сти нашего государства.

В этой связи О. Гротеволь со
общил, что правительство вносит 
на рассмотрение Народной палаты 
законопроект о создании Нацио
нального совета безопасности.

В заключение Отто Гротеволь 
остановился на итогах совещания 
Политического Консультативного 
комитета государств — участников 
Варшавского договора, подчерк
нув, что оно вновь показало еди
нодушие этих государств в борьбе 
за дальнейшую разрядку между
народной напряженности, за раз
оружение и соглашение между на
родами, их стремление к упроче
нию сотрудничества между госу
дарствами с различными общест
венными системами.

Широкие международные от
клики, которые вызвала в послед
ние дни Декларация государств — 
участников Варшавского договора, 
еще раз подтверждают важное зна
чение, актуальность вопросов, под
нятых этим документом. Особенно 
много внимания в этих откликах 
привлекла проблема разоружения. 
Многие комментаторы солидари
зируются с выраженным в Декла
рации мнением о том, что в настоя
щее время, как никогда прежде, 
имеются благоприятные предпо
сылки для плодотворных перегово
ров между государствами Востока 
и Запада по вопросам разоруже- 
нйя.

Высказываются пожелания, что
бы все заинтересованные страны 
перешли в этом вопросе от слов к 
делу. В этой связи многие, в част
ности, обращают внимание на при
зыв участников Варшавского до
говора к государствам— членам 
НАТО ответить на одностороннее 
значительное сокращение Воору
женных Сил Советского Союза со
кращением своих вооруженных 
сил.

Такой призыв, правда, устраива
ет далеко не всех. Некоторые за
падногерманские, американские и 
другие газеты предприняли по
пытку принизить значение Декла
рации Частников Варшавского 
договора в целом, в том числе и те 
ее разделы, которые подчеркива
ют важность практического реше
ния проблемы разоружения.

На такой же путь встала и япон
ская газета «Майници». Более то
го, она умудрилась обнаружить в 
Декларации «недостаток духа вза
имных уступок со стороны комму
нистов». Говоря о «взаимных ус
тупках», газета, как это ни стран
но, закрывает глаза на усиление 
западногерманского милитаризма 
и оживление милитаристских сил в 
самой Японии, на всевозможные 
воинственные мероприятия таких 
группировок, как НАТО, СЕАТО, 
СЕНТО.

Что же касается мирных ини
циатив стран Варшавского догово
ра, то они всегда кажутся этой га
зете недостаточными.

Даже сокращение Советским

Союзом в одностороннем порядке 
своих вооруженных сил на 1.200 
тыс. человек газета «Майници» с 
удивительной легкостью готова 
списать со счетов на том основа
нии, что «всё демобилизованные 
будут переключены на работу в 
промышленности».

Что плохого газета усматривает 
в демобилизации солдат и направ
лении их на мирную работу на за
воды и фабрики, «Майници» так и 
не поясняет. Не говорит она и о 
том, почему страны НАТО, СЕАТО 
и других военных группировок не 
проявляют пока желания последо
вать этому примеру Советского 
Союза.

Впрочем, раздражение «Майни
ци», вероятно, вызвано теми же 
причинами, которые так тревожат 
обозревателя «Нью-Йорк тайме» 
Гарри Шварца. Последний опа
сается, и надо сказать, не без осно
вания, что последовательная и яс
ная позиция Советского Союза, а 
также других социалистических 
стран в подходе к проблеме раз
оружения — самому главному воп
росу современной международной 
жизни — находит широчайшую 
поддержку во всем мире.

Предсказывая в этой связи 
большой успех предстоящей поезд
ки главы Советского правитель
ства Н. С. Хрущева в страны 
Азии, Г. Шварц, в частности, пи
шет: «Упрямый факт, с которым 
должен считаться Запад, состоит 
в том, что значительная часть за
явлений премьера Хрущева в Юж
ной Азии покажется разумной мил
лионам ее жителей».

«Все государства этого района, 
— подтверждает Шварц, — хоте
ли бы получить больше экономиче
ской помощи после уменьшения 
гонки вооружения. Все государ
ства этого района хотят добиться 
быстрой индустриализации и нахо
дятся под впечатлением успехов 
Советского Союза, достигнутых с 
1917 года».

Да, таковы упрямые факты. И с 
ними, действительно, приходится 
считаться не только Шварцу, но и 
газете «Майници».

Обозреватель ТАСС 
Игорь ОРЛОВ.

Против испытания французской 
атомной бомбы

ЛОНДОН, 11 февраля. (ТАСС). 
По сообщению агентства Рейтер 
из Парижа, федерация студентов 
Черной Африки во Франции обра
тилась к французскому правитель
ству с призывом отказаться от на
мерения провести ядерные испы
тания в Сахаре.

Неудачное испытание ракеты „А тл а с"
НЬЮ-ЙОРК, 10 февраля. 

(ТАСС). Корреспондент агентства 
Юнайтед Пресс Интернейшнл пе
редает с мыса Канаверал (штат 
Флорида):

9 февраля вечером мощная ра
кета «Атлас», лучшая космическая 
и военная ракета Америки, дала 
осечку .на пусковой установке, ког
да до посещения президентом Эй
зенхауэром этого огромного поли
гона оставалось всего несколько 
часов.

Ракета «Атлас», о которой в 
январе президент Эйзенхауэр ото
звался с большой похвалой, авто
матически включила, а затем вы
ключила свои двигатели после об

наружения неисправности. Эта ра
кета— величайшая надежда Соеди
ненных Штатов в гонке с Россией 
в области ракет и исследования 
космического пространства — бы
ла запущена успешно 17 раз под
ряд.

Причины неисправности сооб
щены не были. Министерство обо
роны заявило лишь, что «вскоре 
после включения двигателей (в 
01.00 по Гринвичу — в 04.00 по 
московскому времени) возникла 
неисправность, вызвавшая автома
тическое выключение двигателей, 
когда ракета еще находилась на 
пусковой установке».

Эта неудача потрясла ученых и 
специалистов по ракетам, которые

надеялись показать . результаты 
успешного действия двух космиче
ских ускорителей Эйзенхауэру, 
когда он прибудет 10 февраля ут
ром на мыс Канаверал. В первой 
половине дня .ученые успешнб ис
пытали свой новейший ускоритель 
космической- ракеты — ускоритель 
ракеты «Тор» — «Хот-Род».

В настоящее время не предпола
гается запустить ракету во время 
краткого визита президента. Одна
ко признают, что не исключена 
возможность запуска ранеты «А т
лас» 10 февраля, хотя .«это ка
жется весьма сомнительным, учи
тывая, что программа пребывания 
Эйзенхауэра уже установлена».

Федерация студентов «резко 
осуждает французские планы 
взрыва атомной бомбы в Сахаре и 
подчеркивает серьезную ответст
венность. которую возьмет на се
бя французское правительство, 
серьезно угрожая жизни мирного 
населения Африки».

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 12 фев
раля по Томской области ожидает
ся облачная погода с прояснения
ми, местами слабый снег, метель, 
ветер юго-западный, 15— 20 мет
ров в секунду, температура по за
падным районам 2— 7, по осталь
ным — 7— 12 градусов мороза.

В последующие два дня по Том
ской области ожидается облачная 
погода с прояснениями, местадга 
слабый снег, ветер юго-западный, 
5— 10 метров в секунду, темпера
тура ночью 15— 20, при проясне
ниях — 22— 27 градусов мороза, 
днем — .11 — 16 градусов мороза.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томский областной драматический 
театр им. В. П. Чкалова 

12 февраля — «Трехмннутный 
разговор».

Начало в 8 часов вечера.

Кинотеатр имени М. Горького 
12 февраля — новый художест

венный фильм «Любовью надо до
рожить». Сеансы: 9-20, 11, 12-40, 
2-20, 4, 5-40, 7-20. 9. 10-40.

Зал кинохроники 
12 февраля —  новый цвет

ной документальный фильм «Ве
сенний ветер над Веной». Сеансы: 
9. 10-10, 11-25 утра; 6-55, 8-10 
вечера.

Новый художественный фильм 
«Мяч». Сеансы: 12-40, 1-55, 3-10, 
4-25, 5-40, 9-25, 10-40.

Кинотеатр имени И. Черных 
12 февраля. Большой .зал — 

новый художественный фильм 
«Любовью надо дорожить». Сеан
сы: 8-30, 10-05, 11-40, 1-15, 2-50, 
4-30, 6-10, 7-50, 9-30, 11-05. Ма
лый зал — «Шквал». Сеансы: 9, 
10-30, 12, 1-30, 3, 4-30, 6, 7-30, 
9, 10-30. Дети до 16 лет не допу
скаются.

Томскому строительному учи
лищу № 2 требуется на постоян
ную работу дворник.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург, 18.

Томское горжилуправление до
водит до сведения трудящихся. 
' 10живающих . в домах местного 
овета, что прием по вопросам 

прописки производится по поне
дельникам, с 9 час. утра, по квар
тирным вопросам — по вторникам, 
с 9 час. утра до 6 час. вечера.

Горжилуправление.

о

Для Томского совнархоза сроч
но Требуются рабочие (мужчины и 
женщины) различных специально
стей. Оплата труда сдельная.

Здесь же требуются: инженер- 
химик, инженер или техник-литей
щик, инженер-экономист.

Обращаться: г. Томск, улица 
Чуйская, 25, телефон 52-74, отдел 
кадров (остановка трамвая «Пред- 
вокзальная»).

Утерянный аттестат зрелости за 
№ 199607 от 21 июня 1957 года, 
выданный Петровской средней 
школой Куйбышевской области на
имя Попова Владимира Николае
вича, считать недействительным.

Весовому заводу требуются: 
токари и слесари 5 — 6 разрядов 
на работы по изготовлению нестан
дартного оборудования, заливщи
ки-формовщики, тракторист, нор-

Пятница, 12 февраля 
19.00. «Наш великий сосед».

(К 10-летию со дня подписания до
говора 0 дружбе, союзе и взаимной 
помощи между СССР и Китайской 
Народной Республикой). 20.00. 
«Последние известия». 20.10. Ки
ноповесть «Кому улыбается 
жизнь».

Обращаться: г. Томск, улица Со
ветская, 91, отдел кадров. 2— 1

Промкомбинат Колпашевского 
горсовета имеет в продаже два де
ревянных паузка грузоподъемно
стью по 100 тонн.

Обращаться: г. Колпашево, 1Мать- 
янга, промкомбинат.

Томскому кирпичному заводу 
№ 10 требуются: шофер на авто
погрузчик, электрики, рабочие в 
цехи и плотники.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 130.

Строительному управлению 
Томской ГРЭС-2 требуются экс
каваторщики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шевченко, 32. 2— 2

Выписывайте и читайте турнал
„м а с т е р  ЛЕСА“

Журнал освещает передовой опыт рабочих, бригадиров и ма
стеров леспромхозов, сплавных рейдов и запаней, лесопильных 
и домостроительных предприятий.

Много внимания журнал уделяет проблемам технического 
перевооружения производства, механизации и автоматизации, 
борьбе за использование отходов. В журнале постоянно публи
куются очерки о новаторах, рассказы, фельетоны, советы по 
домоводству, разнообразные познавательные материалы.

Значительное место в каждом номере журнала отводится ма
териалам о работе, жизни и быте тружеников лесной и дерево
обрабатывающей промышленности Сибири.

Подписная плата: до конца года (9 мес.) —  27 руб., на 6 мес. 
5 — 18 руб.

Управлению механизации строи
тельных работ Томского совнар
хоза требуются: инженеры и тех
ники-механики на должности стар
ших инженеров и инженеров про
изводственно-технического отдела, 
начальников эксплуатационных
участков и линейных механиков, а 
также старший инженер по труду 
и зарплате, старшие товароведы, 
нормировщик, экскаваторщики, 
электрогазосварщики и медник.

Обращаться: г. Томск, улица 
Карташова, 49-6, телефон 55-85.

2— 1

Таксомоторное автохозяйство 
предоставляет напрокат автома
шины «Москвич».

Заявки принимаются до 18 ча
сов накануне дня пользования.

Здесь же имеются такси «Моск
вич» с тарифом рубль за один ки
лометр.

Пользуйтесь услугами легковых 
такси!

Заказы принимаются по телефо
нам: 32-45 с 9 до 21 час. и 28-67 
с 21 до 9 час.

Адрес: г. Томск, улица Пушки
на, 10.

Гр-н Луков Вениамин Петрович, 
проживающий в г. Томске, улица 
Пушкина, 27, кв. 23, возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой 
Луковой Евгенией Васильевной, 
проживающей в г. Томске, переу
лок Соляной, 40, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 7-го участка г. Том
ска.

Гр-н Чупин Михаил Иванович, 
проживающий в г. Томске, Набе
режная реки Ушайки, 6, возбужда
ет дело о расторжении ^ ака с 
гр-кой Чупиной Лидией Степанов
ной, проживающей в г. Томске, 
уЗгаца Советская, 28.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 4-го участка г. Том
ска.

Гр-н Болобоненко Виктор Анто
нович, проживающий в г. Томске, 
улица Лермонтова. 13, кв. 19, воз
буждает дело о расторжении брака 
с  гр-кой Болобоненко Анной Яков
левной, проживающей в г. Томске, 
переулок Славянский, 13.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го участка 
г. Томска.
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